
12+№ 6
(1999)
17 февраля
2023 г.

Издаётся с июля 1990 года • WWW.GAZETАNB.RU • Доступен архив газеты за 32 года

День дарения книг
13 стр.

Зимние сказки от хаски
12 стр.

СКАНИРУЙТЕ
кодQR-

И СМОТРИТЕ
наВИДЕО

«ВКонтакте»

#БЕЛГОРОДМЕДИА

канале и

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

АФГАНИСТАН  
НАВСЕГДА В НАШИХ СЕРДЦАХ
В БЕЛГОРОДЕ ПОЧТИЛИ ПАМЯТЬ ВОИНОВ-ИНТЕРНАЦИОНАЛИСТОВ

стр. 8

Следующий номер выйдет 22 февраля 2023 г.



2 № 6 (1999) 
17 февраля 2023 г.

НАШ БЕЛГОРОД
gazetanb.ru

УЧРЕДИТЕЛИ: 
администрация г. Белгорода, Белгородский городской Совет 
и муниципальное автономное учреждение «Белгород-медиа»
АДРЕС РЕДАКЦИИ И ИЗДАТЕЛЯ: 
308023 г. Белгород, ул. Железнякова, 20
E-mail: nashbel@belnovosti.ru

ТЕЛЕФОНЫ: 
отдел рекламы - 23-14-42, 
e-mail: r-belgorodmedia@mail.ru; 
редакция: 23-14-54.

Гл. редактор
В.Ю. Кумейко

Газета зарегистрирована Управлением Федеральной 
службы по надзору в сфере связи, информационных 
технологий и массовых коммуникаций по Белгородской 
области. Регистрационный номер и дата принятия решения 
о регистрации: серия ПИ № ТУ31-00378 от 06 июля 2022 г.
Газета отпечатана в ООО «ГАЗЕТНЫЙ ДОМ» - 308000,  
Белгородская область, г. Белгород, ул. Михайловское шоссе, д. 27а.

Материалы полосы подготовил Юрий АНДРЕЕВ

Новости

Подробнее о городских событиях читайте и смотрите в сюжетах на сайте belnovosti.ru

Индекс 50773, П5660 - 8600 экз. Заказ 23-01228 (16 стр.).
Индекс 50834, П5664 (с документами) - 200 экз. Заказ 23-01257 (16 стр.). 

Тираж номера: 8800 экз. Цена свободная.

За содержание рекламных материалов редакция ответственности не несет.
Мнение редакции не всегда совпадает с мнением авторов публикаций.

Номер подписан в печать по графику в 16.00, по факту в 16.00

Будет чистой река
 ► В Белгороде продолжают очищать от мусора и ила реку 

Гостёнка. 

Работы проводят в рамках масштабной программы по очистке водоёмов области 
«Наши реки», инициированной губернатором Вячеславом Гладковым.

На днях приступили к очистке участка от ул. Белинского, 56 до автомобильного 
моста по 3-му Красноармейскому переулку протяжённостью 1000 метров.

- Сейчас рабочие убирают заросли и аварийно опасные деревья вдоль берего-
вой линии. Это позволит технике подъехать ближе к воде. Затем приступят к убор-
ке  мусора и откачке донных отложений, - сообщил мэр Белгорода Валентин Деми-
дов.

Всего в Белгородской области в 2023 году в рамках программы «Наши реки» 
планируется очистить 50 водных объектов. Семь водоёмов перенесены в графике с 
прошлого года на весенний период 2023-го из-за обилия ила и малого водопритока. 
Напомним, что в 2022 году удалось очистить 65 участков водных объектов. От грун-
та и водной растительности очищено более 417 тыс. квадратных метров акватории, 
что в два раза больше первоначально прогнозируемого объёма работ.

ФОТО BELADM.RU

С любовью к детям
 ► В Белгороде определили победителя муниципального этапа 

Всероссийского конкурса профессионального мастерства 
«Воспитатель года России - 2023».

В конкурсе профессионального мастерства участвовали 27 педагогических ра-
ботников из 24 образовательных учреждений. Конкурсные мероприятия провели 
дистанционно в формате видеоконференцсвязи, но это не помешало белгород-
ским воспитателям продемонстрировать свои профессиональные компетенции, 
сделать презентацию собственного опыта работы и педагогической культуры. Как 
отметили в управлении образования Белгорода, испытания учитывали приорите-
ты региональной стратегии «Доброжелательная школа» и национального проекта 
«Образование», а также ведущие направления в сфере развития дошкольного об-
разования.

По итогам муниципального этапа Всероссийского конкурса профессионально-
го мастерства «Воспитатель года России - 2023» победителем стала воспитатель 
МБДОУ № 47 Белгорода Марина Рогозина. В числе призёров конкурса - воспита-
тели МБДОУ № 89 Оксана Татаренко и МБДОУ № 14 Наталья Гаркушова. Лауре-
атами конкурса признаны воспитатели МБДОУ №№ 84, 53 и 15.

Повысить надёжность
 ► В марте 2023 года в Белгороде начнутся масштабные 

работы по замене канализационного коллектора. 

На сегодняшний день через него проходят сточные воды от более чем 163 тысяч 
абонентов. Как рассказали в руководстве ГУП «Белоблводоканал», коллектор изно-
шен на 100 %, аварийность критическая, но вывести его из работы на период ремонта 
невозможно. Работы будут проводить методом санации, то есть специалисты про-
тянут новую трубу внутри существующей. Помимо этого, специалисты приступили к 
строительству напорного коллектора диметром 800 мм от КНС-9 до городских очист-
ных сооружений.

Напомним, изношенный коллектор проходит от проезда Автомобилистов до кана-
лизационной насосной станции № 9 и имеет диаметр в 1,2 метра. Только за период 
2020-2021 года на этом участке устранили девять серьёзных аварий - разрушение 
трубопровода и несколько провалов.

Подарки для военных
 ► Белгородцы могут поздравить военнослужащих с Днём 

защитника Отечества.

Акцию по сбору подарков для военнослужащих проведут в рамках проекта 
 #МЫВМЕСТЕ. 

- Многие интересуются, как передать подарки, поздравления, рисунки нашим во-
еннослужащим, которые сейчас с оружием в руках защищают нашу страну. Пережи-
вающих за них белгородцев очень много, поэтому приняли решение: все, у кого есть 
желание поздравить наших парней, могут обращаться в администрации городов или 
районов, - рассказал губернатор Вячеслав Гладков. 

Точки сбора подарков и рисунков заработают во всех муниципалитетах Белгород-
ской области. Волонтёры соберут их и доставят военным в зону СВО.

В Белгороде пункты приёма подарков буду работать по следующим адресам: 
- КЦ «Октябрь», ул. Н. Островского, 20. Ежедневно с 10.00 до 21.00.
- Рынок «Солнечный», ул. Конева, 2. Ежедневно с 10.00 до 18.00.
- ОГБУ «ЦМИ», ул. Студенческая, 17а. Ежедневно с 9.00 до 18.00.

ФОТО MIRBELOGORYA.RU

Коммунальщиков  
расставили по ранжиру

 ► Рейтинг управляющих компаний Белгородчины по итогам 
работы за прошлый год обнародовало областное управление 
Госжилнадзора.

Среди лидеров жилищное управление «ЖБК-1», получившее 85 баллов. Кроме 
того, высокую оценку деятельности получили управляющие компании областного 
центра «Новая жизнь», РЭУ-9 и «Экомир ЖБК-1». Последние строчки списка, который 
включает более 140 организаций, занимают с десятью баллами «Первая сервисная 
компания по жилью» и «Сантехподрядчик». 

При составлении рейтинга эксперты брали в расчёт ряд критериев. В их числе опе-
ративность реагирования УК на жалобы жильцов, оценка качества проводимых работ, 
своевременное исполнение предписаний надзорных органов, а также полнота раскры-
тия информации в электронной системе ГИС ЖКХ.

Отметим, что с рейтингом управляющих компаний за 2022 год можно детально оз-
накомиться на сайте регионального управления Госжилнадзора: belgji.ru

Зелень под контролем
 ► В городе приступают к сезонной обрезке деревьев 

и кустарников. 

Экологи оценивают состояние дере-
вьев и выдают заключение для проведе-
ния работ по кронированию или вырубке. 
Об этом во время прямого эфира со-
общил мэр Белгорода Валентин Деми-
дов. В социальных сетях к главе адми-
нистрации обратился житель областного 
центра, которого беспокоят «сплошные 
джунгли» вдоль школы № 45 на улице 
Пушкина.

- Сотрудники отдела экологии мэ-
рии проверили состояние вязов и ку-
стов сирени, о которых вы пишете. 
Выдали  разрешение на проведение 
санитарной обрезки растений, - заве-
рил Валентин Демидов. - Управление 
« Белгорблагоустройство» ставит работы 
себе в план. Выполнит их в этом году при наступлении благоприятных погодных 
условий. 

Кроме того, мэр подчеркнул, что перед началом любых работ по обрезке, кро-
нированию или вырубке деревьев экологи всегда оценивают состояние растений и 
выдают своё заключение.

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА
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Общая площадь цветников на террито-
рии Белгорода нынешним летом составит 
около 37 тыс. кв. метров. По информации 
Елены Семенковой, порядка 18 тыс. кв. 
метров городских клумб полностью ре-
конструируют. Над их будущим обликом 
сейчас работают белгородские дизайнеры 
и озеленители из управления «Белгорбла-
гоустройство». 

- Стараемся учесть все нюансы и опыт 
прошлых лет. Ищем технологические ре-
шения, чтобы сократить период, когда на 
клумбах нет цветов, - рассказала Елена 
Васильевна. 

С этой целью будут использоваться как 
однолетние, так и многолетние растения - 
розы и цветущие кустарники. Белгород 
украсят около 5 млн тюльпанов, которые 

разместят на площади порядка 70 тыс. кв. 
метров. 

- Летников будет около 10 тысяч. Среди 
них традиционно используемые бархатцы, 
сальвии, бегонии и колеусы, - сообщила 
Елена Семенкова.

Планируется активно использовать 
мобильное цветочное оформление. Для 
этого в теплицах управления «Белгорбла-
гоустройство» сейчас в контейнерах выра-
щивают декоративные растения.

- Например, намечен фестиваль. Мы 
украшаем место его проведения при помо-
щи мобильного цветочного оформления. 
Такой способ уже давно применяется в го-
роде вдоль проезжей части улиц Мичурина 
и Попова, проспектов Богдана Хмельниц-
кого и Ватутина. Кроме того, мобильное 

оформление понадобится в случаях, когда 
потребуется что-либо оперативно украсить 
цветами. По моему мнению, это лучший 
способ сделать событие ярким и запоми-
нающимся, - пояснила Елена Семенкова.

Установка цветочных композиций в 
городе запланирована на апрель. После 
этого растения в кашпо будут постепенно 
обновлять, что обеспечит их постоянное 
цветение. На территории Белгорода пла-
нируют размесить в общей сложности по-
рядка 500 кашпо.

- Одним из муниципальных проектов 
предусмотрено обустройство зоны отдыха 
тропическими растениями. Подобные ре-
шения уже реализованы в ряде российских 
городов. Когда и где планируется провести 
такое благоустройство, пусть пока останет-
ся секретом, сюрпризом для горожан, - по-
делилась замыслами главный ландшафт-
ный архитектор Белгорода.

Анастасия ИЛЬИНА

 ► Проекты двух новых 
школ и академии детского 
баскетбола рассмотрели 
на архитектурно-
градостроительном совете 
под председательством 
губернатора Вячеслава 
Гладкова.

Концепция строительства школы на 
600 мест в микрорайоне Юго-Западный-1 
в Белгороде уже рассматривалась на 
предыдущем заседании, но была откло-
нена в связи с рядом замечаний. Глава 
региона тогда порекомендовал внести в 
проект парковку для велосипедов и обе-
спечить безопасный вход на школьный 
стадион для местных жителей. Разработ-
чики документации прислушались к по-
желаниям. В итоге концепция была одо-
брена при учёте замечаний по подсветке 
фасада и оформлению ограждений вну-
три здания.

Что касается новой школы в микрорай-
оне Стрелецкое-23, то её концепция из-
начально предполагала близость учени-
ков к природе. Однако в представленном 
на заседании проекте это не просматри-
валось.

- Выбранная для этой школы тема не 
отражается функционально. Отсутствует 
вертикальное озеленение. Кроме того, 
на территории учебного заведения нет 
школьного парка или сада, за которым 
могли бы ухаживать ученики. В данном 

проекте вся территория покрыта тротуар-
ной плиткой, асфальтом и резиной. Пред-
лагаю этот недочёт устранить, - отметил 
Вячеслав Гладков.

На градостроительном совете также 
рассмотрели проект академии детского 
баскетбола в Белгороде, которую плани-
руют построить в микрорайоне Жемчужи-
на. В двухэтажном здании площадью 65 
тыс. кв. метров авторы проекта предла-
гают разместить несколько баскетболь-
ных площадок и трибуны для зрителей, 
душевые и раздевалки, кабинеты врача и 
тренера. Комплекс будет также включать 
в себя небольшой гостиничный блок, рас-
считанный на 40 человек. 

После презентации проекта губерна-
тор предложил внести в него изменение.

- В Белгороде имеются спортивные 
объекты, позволяющие провести сорев-
нования любого уровня и с большим коли-
чеством зрителей. Спортивный кластер в 
областном центре мы развиваем не для 
этого, а для привлечения ещё большего 
числа горожан к активному образу жизни. 
Предлагаю вместо трибуны на 400 мест 
оборудовать ещё одну баскетбольную 
площадку, - заявил глава региона.

Проект академии детского баскетбола 
с учётом внесения упомянутой корректи-
ровки получил одобрение архитектурно-
градостроительного совета.

 ► Выездное совещание 
в детском санатории 
«Бригантина «Белогорье» 
под Евпаторией провёл 
губернатор Вячеслав 
Гладков.

На реконструируемом в Крыму объекте 
уже выполнили фасадные работы и вну-
треннюю отделку помещений, завершает-
ся благоустройство территории.

- Общая картина всё больше напоми-
нает очертания парусного и космического 
кораблей. Детям здесь точно будет инте-
ресно. Однако, чтобы сдать объект вовре-
мя, строителям предстоит серьёзно потру-
диться. Принял решение: со следующей 
недели командировать сюда на 2,5 месяца 
сотрудников областного управления ка-
питального строительства для контроля 
свое временной сдачи объекта. Мы не мо-
жем подвести ожидания белгородских де-
тей, - заявил Вячеслав Гладков.

По информации пресс-службы област-
ного правительства, со второй половины 
марта будут проводить ежедневные сове-
щания о ходе реконструкции. Строители 
должны полностью завершить работы к 1 
мая, чтобы затем приступить к процедуре 
лицензирования обновлённого детского 
санатория.

Глава региона подчеркнул, что уже сей-
час необходимо приступить к формирова-
нию команды сотрудников санатория. Важ-
но, чтобы воспитатели, вожатые и врачи 
были из нашего региона. 

- Поручил министру Андрею Милёхину 
проработать этот вопрос, объявить кон-
курс и разработать прозрачный механизм 
отбора заявок на тематические смены от 
его участников, - сообщил губернатор.

В ходе выездного совещания также об-
судили вопрос распределения путёвок в 
санаторий «Бригантина «Белогорье». По 
народной инициативе в первой смене от-
дыхать будут ребята из приграничных на-
селённых пунктов Белгородчины, а также 
дети из семей участников специальной во-
енной операции.

- Механизм распределения путёвок 
должен быть предельно понятным для 
всех: как формируется смена по заявкам 
от муниципальных образований, кто по-
едет во вторую и третью смены, а также 
каким образом можно приобрести коммер-
ческую путёвку, - подчеркнул Вячеслав 
Владимирович.

Напомним, что детский санаторий 
«Бригантина «Белогорье» располагается 
в посёлке Заозёрное Республики Крым на 
берегу Чёрного моря. 

 ► Места летнего отдыха 
белгородцев посетили 
глава городской 
администрации Валентин 
Демидов и сотрудники 
профильных структурных 
подразделений мэрии.

В ходе выездного совещания обсужда-
лись вопросы развития инфраструктуры и 
обеспечения безопасности, а также оцени-
вались объёмы работ по благоустройству. 

Мэр заявил, что все семь городских 
пляжей к началу купального сезона долж-
ны стать более комфортными. Старое 
оборудование следует заменить на совре-
менное и удобное. В обязательный пере-
чень входят раздевалки и туалеты, душе-
вые кабины и контейнеры для мусора. По 
возможности будут создаваться площадки 
для занятий спортом, а также для детских 
игр. На пляжах организуют дежурство спа-
сателей и медицинских работников.

«Подготовку мест для купания в городе 
планируем завершить к 1 мая. Исключени-
ем является центральный пляж со сторо-

ны парка аттракционов, где пройдёт мас-
штабная реконструкция. Рассчитываем 
открыть эту зону отдыха к 1 июля», - напи-
сал на своей странице в социальной сети 
«ВКонтакте» Валентин Демидов.

Напомним, что для обслуживания ин-
фраструктуры пляжей и парков в структу-
ре мэрии намечено создать специализи-
рованную организацию.

ФОТО T.ME/V_V_DEMIDOV

Функционально и удобно  ■ Строительство
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 ■ Озеленение

 ■ Проект

«Бригантина» 
с белгородским 
экипажем

Цветов много не бывает
 ► Планами цветочного оформления областного центра 

поделилась с журналистами главный ландшафтный 
архитектор города Елена Семенкова.
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Подготовка к купальному сезону началась  ■ Отдых
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Чтобы помнили
 ► В регионе появился 

закон о памятных датах. 
Его приняли на 29-м 
заседании Белгородской 
областной Думы. Об этом 
сообщил в своём 
телеграм-канале спикер 
облдумы Юрий Клепиков.

«Документ устанавливает три зна-
ковые даты, которые для каждого бел-
городца не просто дни в календаре, а 
даты, близкие сердцу. Это 6 января - 
День образования Белгородской обла-
сти, 1 июля - День ветеранов боевых 
действий, 5 августа - День освобожде-
ния Белгорода от немецко-фашистских 
захватчиков», - написал Юрий Никола-
евич.

Ещё одно важное решение област-
ных депутатов связано с внесением из-
менений в региональный закон об уве-
ковечении памяти погибших при защите 
Отечества. 

«Мы дополнили его статьёй о созда-
нии Координационного совета. Главной 
задачей этой структуры станет выработ-
ка и реализация единого подхода всех 
органов власти к мероприятиям по уве-
ковечению памяти. Совет также призван 
координировать взаимодействие испол-
нительной власти с органами местно-
го самоуправления и общественными 
организациями. Это непростая работа, 
которая требует особого отношения, и 
выполнять её нужно в унисон с сердца-
ми родных и близких погибших», - под-
черкнул Клепиков.

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

В преддверии  
очередной сессии

 ■ Дела депутатские

Изменения внесут в порядок организа-
ции и проведения публичных слушаний, а 
также общественных обсуждений в Белго-
роде. Нормативные документы, действую-
щие сейчас, по ряду вопросов носят общий 
характер. Например, не учитывают особен-
ности проведения ряда процедур в сфере 
градостроительной деятельности. Про-
ект решения, разработанный депутатами 
Владиславом Карахановым и Алексан-
дром Зебертом, устраняет эти пробелы 
и учитывает нормы действующего Градо-
строительного кодекса РФ. Предложенные 
народными избранниками поправки дают 
возможность регламентировать планиро-
вание застройки территорий и внесение 
обновлений в Генеральный план Белго-
рода, а также конкретизировать правила 
благоустройства. В частности, в проекте 
документа установлены сроки и особен-
ности проведения публичных слушаний и 
общественных обсуждений, определены 
ответственные за их организацию лица. В 
случае действия в регионе режимов повы-
шенной готовности и чрезвычайного поло-
жения авторы проекта предлагают прово-

дить публичные слушания в электронном 
формате в режиме онлайн-трансляции, 
используя для этого официальный сайт 
органов местного самоуправления.

Председатель постоянной комиссии по 
вопросам законности и развития местно-
го самоуправления Илья Салмин пред-
ставил коллегам проект документа, ко-
торый будет регламентировать участие 
белгородцев в обсуждении проектов му-
ниципальных правовых актов по вопро-
сам местного значения. Срок проведения 
общественных обсуждений или публичных 
слушаний в связи с требованиями феде-
рального законодательства (№ 612-ФЗ от 
29.12.2022 г.) сокращается с трёх до од-
ного месяца. Максимальный срок автор 
проекта предлагает сохранить лишь для 
публичных обсуждений новых редакций 
Правил благоустройства территории Бел-
города. Ещё одно нововведение: публич-
ные слушания можно будет проводить с 
использованием официального сайта ор-
ганов местного самоуправления при реа-
лизации схемы обратной связи, а также с 
использованием портала Госуслуг. 

Депутаты решили рекомендовать выне-
сти проекты положений о порядке органи-
зации и проведения публичных слушаний 
и общественных обсуждений на очеред-
ную сессию городского Совета.

На заседании профильной депутатской 
комиссии обсудили изменения в порядок 
планирования и принятия решений при 
приватизации муниципального имущества. 
Рекомендовано представить проект доку-
мента на голосование депутатам городско-
го Совета.

Народные избранники на заседании 
постоянной комиссии поддержали иници-
ативу безвозмездно передать на десять 
лет помещения, находящиеся в муници-
пальной собственности, в пользование ре-
гиональным общественным организациям 
«Скорая Молодёжная Помощь» и «Нача-
ло», а также автономной некоммерческой 
организации помощи детям с синдромом 
Дауна «Солнце в руках». 

В общей сложности на 58-ю сессию 
Белгородского городского Совета вынесе-
ны 15 проектов решений. Заседание прой-
дёт 21 февраля в 15.00 и будет трансли-
роваться на официальном сайте органов 
местного самоуправления, а также иинтер-
нет-ресурсах холдинга «Белгород-медиа».

Юлия ШОКАЛОВА
ФОТО АВТОРА

Вместе с жителями домов в 4-м Маги-
стральном переулке качество проведён-
ных строителями работ оценила первый 
вице-спикер Любовь Киреева. Собствен-
ники квартир указали на ряд дефектов. На-
пример, над входной дверью есть сколы 
декоративной штукатурки, а на крыше от-
сутствует водосточная система.

- Недочёты мелкие, но именно из таких 
деталей складывается общее впечатле-
ние о качестве. Составили акт за подписью 
собственников жилья и передали его под-
рядчику. Строители приняли замечания 
к сведению и пообещали устранить их в 
течение двух недель. Ситуацию буду дер-
жать на личном контроле, - заверила Лю-
бовь Петровна.

В рамках депутатского контроля Влади-
мир Ващенко побывал в домах на ул. Пре-
ображенской, 7а и ул. Победы, 12, а также 
на ул. Белгородского полка, 24. На всех 
объектах жители обнаружили отдельные 
дефекты в работе строителей. 

- Совместно с собственниками жилья 
всё внимательно осмотрели, после чего 

составили список претензий. Надеюсь, что 
в ближайшее время подрядчики устранят 
все замечания и люди будут довольны, - 
сообщил Владимир Александрович.

Многоквартирный дом на ул. Мокроу-
сова, 5 посетила депутат областной Думы 
Светлана Шляхова. Жители пожалова-
лись ей на обустройство входных групп и 
состояние подвальных помещений. 

- Все претензии внесли в акт. Подряд-
чик пообещал на них отреагировать и в 
ближайшее время устранить недоработки. 
Считаю, что обсуждение итогов капремон-
та с участием жителей позволяет обеспе-
чить наилучший результат строительных 
работ, - отметила Светлана Анатольевна.

Депутат Сергей Курганский проинспек-
тировал многоэтажку на Белгородском 
проспекте, 34. Строители привели в поря-
док фасад здания, отремонтировали кров-
лю и заменили инженерные сети. Жильцы 
дома заявили, что работой строителей в 
целом довольны. Хотя и на этом объекте 
без мелких замечаний к качеству капиталь-
ного ремонта не обошлось.

Главный критерий - мнение жильцов  ■ ЖКХ

 ► Депутаты областной Думы участвуют в общественной 
приёмке многоквартирных домов, которые капитально 
отремонтировали в Белгороде в прошлом году.
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 ■ Инициатива

 ► В Белгороде состоялись заседания постоянных комиссий 
городского Совета. Депутаты обсудили проекты решений, 
которые предлагается внести в повестку дня 58-й сессии 
горсовета.
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В 2022 году на улице Молодёжной 
в районе домов № 17 и № 22 построили 
сквер и детскую площадку. По словам 
местных жителей, во дворе не было троту-
аров - вместо них лишь несколько «народ-
ных троп», которые во время дождя пре-
вращались в сплошную грязь. Кроме того, 
жители микрорайона хотели видеть здесь 
обустроенное место для отдыха в тёплое 
время года - по их мнению, оно отлично 
вписалось бы в инфраструктуру двора, вы-
теснив свалку хозяйственного мусора не-
подалёку от детской площадки. 

По предложению сотрудников управы 
было решено подать заявку на участие в 
конкурсе. В результате на территории лик-
видировали свалку, построили дорожки и 
организовали полноценное место отдыха 
для жителей - небольшой сквер и детский 
уголок в дополнение к уже имеющейся 
площадке.

- Здесь было сразу несколько про-
блем, которые удалось решить: появились 
полноценное освещение и озеленение, а 
также место для отдыха жителей микро-
района и обустроенное пространство для 
детей. Хочу поблагодарить администра-
цию города Белгорода, нашего губерна-
тора, управу № 1 и всех неравнодушных 
жителей микрорайона за то, что у нас есть 
возможность реализовывать свои идеи и 

менять жизни людей к лучшему, - расска-
зала председатель местного территори-
ального общественного самоуправления 
Юлия Попова.

В свою очередь жители дома № 39 на 
улице Губкина таких проблем не имели - в 
их распоряжении уже были построенные 
детская и спортивная площадки, однако 
имеющиеся оборудование и тренажёры, 
по словам председателя ТОСа Галины 
Бондалетовой, не были востребованы у 
горожан. В связи с этим они решили об-
ратиться к властям со своим проектом, 
который, по их мнению, удовлетворял бы 
запросам большинства.

- В управе нам предложили участвовать 
в проекте «Решаем вместе», и мы повери-
ли в этот проект, - делится Галина. - Нам 
удалось собрать более 700 подписей и 
подать четыре инициативных проекта - 
на этот раз оборудование выбирали сами 
собственники. И если раньше люди води-
ли детей в соседние дворы, то теперь наш 
двор стал самым красивым в микрорайоне.

После первой маленькой победы Га-
лина Бондалетова принялась за решение 
другой насущной проблемы микрорайона.

- Мы добились установки ограждения 
детской площадки, которая находилась 
рядом с глубоким оврагом. Это небезопас-
но: зимой можно легко поскользнуться и 

упасть в яр, особенно учитывая, что потен-
циально опасный объект находится рядом 
с проходным местом и детской площад-
кой, - рассказала она.

В частном секторе на улице Северной 
в районе дома № 2 раньше был только 
голый пустырь. Застроенному микрорай-
ону не хватало своей детской площадки. 
Председатель ТОСа Елена Ершова пред-
ставила на конкурс свой проект, который 
получил финансирование. В результате 
здесь появилась полноценная площадка, 
которая создавалась с учётом интересов 
детей всех возрастов. 

- Наша детская площадка называется 
«Счастливое детство». Данный проект мы 
реализовали в два этапа: первая часть 
площадки была построена для детей до 7 
лет, а вторая - спортивный комплекс и поле 
для мини-футбола - для ребят постарше. 
На территории микрорайона проживает 
более 100 детей. За реализацию проекта 
высказались более 500 семей, - объясняет 
Елена.

В будущем жители хотят добиться уста-
новки ограждения территории и мини-кино-
театра.

ФОТО НИКИТЫ МИГУЛИНА И АЛЕКСАНДРА КРОТОВА

Первая лекция в рамках проекта со-
стоялась 8 февраля 2022 года - в День 
российской науки. По случаю года рабо-
ты организаторы устроили встречу для 
наиболее активных участников. В баре 
Rebi под одной крышей собрались спике-
ры проекта, журналисты, блогеры и все 
те, кто помогал в его развитии и популя-
ризации. Организатор и идейный вдох-
новитель проекта Дмитрий Ткаченко 
рассказал о том, как пришла идея орга-
низовать серию образовательных лекций 
в Белгороде:

- Я тоже был студентом и прекрасно 
помню, что были классные преподава-
тели, которые могли зажечь в нас огонь 
и жажду знаний. Но были и те, которые 
просто читали лекции, - к сожалению, 
так бывает. Как и во многих профессиях, 
есть люди увлечённые, а есть те, кто про-
сто работает. Мне хотелось, чтобы этот 
проект объединял увлечённых людей, ко-
торые хотят узнать что-то новое. И я рад, 
что таких людей мы узнаём всё больше.

Дмитрий также рассказал о количе-
ственных показателях, которых достиг 
проект за прошедший год. Всего состоя-
лось 27 лекций, их посетили более 3 тыс. 

человек, а общее количество просмотров 
публикаций в социальных сетях пере-
валило за 1 млн. По словам Ткаченко, в 
будущем планируется развивать новые 
форматы, предполагающие большее 
вовлечение зрителя в белгородскую те-
матику. Так, на встрече речь зашла об 
организации исторических экскурсий по 
городу уже этим летом, однако на дан-
ный момент эта идея находится в стадии 
разработки.

Начальник управления молодёжной 
политики Белгорода Илья Дорофеев, 
посетивший встречу, признался, что не 
ожидал такого отклика от горожан:

- Если честно, когда Дмитрий Ткачен-
ко пришёл ко мне со своей идеей, я не 
особо поверил, что это заинтересует 
белгородцев и в итоге мы увидим такой 
впечатляющий результат. Но, несмотря 
на сомнения, мы тогда поддержали этот 
проект. Надеюсь, что одной годовщиной 
это всё не закончится, а будет продол-
жаться и масштабироваться в ещё боль-
ших объёмах.

В рамках встречи прошли две образо-
вательные лекции. Исполнительный ди-
ректор Высшей школы управления НИУ 

«БелГУ» Наталья Говоруха рассказала 
собравшимся о том, как правильно фор-
мулировать цели в жизни. В своём вы-
ступлении Наталья Сергеевна подели-
лась практическими советами о том, как 
добиться желаемого. Главным фактором 
успеха, по мнению спикера, является глу-
бокий личностный анализ, позволяющий 

отделить реальные цели от навязанных 
извне, а также объективное понимание 
собственных возможностей и сил. 

Следующую лекцию провёл заведу-
ющий кафедрой менеджмента и марке-
тинга НИУ «БелГУ» Борис Тхориков - 
именно он открывал проект «Белогорье.
Science» в прошлом году. На этот раз его 
выступление было посвящено теме на-
учных разработок в сфере маркетинга, 
в частности, технологии для отслежива-
ния человеческого взгляда, именуемой 
«айтрекинг». Тхориков рассказал о том, 
как исследования белгородских учёных 
в этой области уже сейчас помогают 
оптимизировать работу коммерческих 
организаций. Благодаря специальному 
устройству, считывающему траекторию 
движения взгляда, можно не только по-
высить финансовую прибыль, но и оце-
нить эффективность любых визуальных 
компонентов. По словам Бориса Тхорико-
ва, айтрекинг уже успешно используется 
и в сфере образования, в том числе и в 
НИУ «БелГУ».

После основной части гости меропри-
ятия могли пообщаться друг с другом в 
неформальной обстановке, а также по-
слушать выступление джазовой исполни-
тельницы Дианы Костыревой. 

ФОТО ВЕРОНИКИ ЧЕРНОБРОВИНОЙ

Белгородцы решают вместе
 ► Жители Белгорода рассказали, какие проблемы 

в их микрорайонах удалось решить с помощью 
губернаторского проекта «Решаем вместе».

Проект для увлечённых людей  ■ Наш ликбез

 ► Научно-образовательный лекторий «Белогорье.Science» 
отметил первую годовщину. 

Проект, реализованный на улице Молодёжной.

Площадка во дворе дома на улице Губкина, 39.Комплекс «Счастливое детство» на улице Северной.

Организатор и идейный вдохновитель 
проекта Дмитрий Ткаченко.
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Наша статистика
 ► Как известно, 

кто владеет информацией, 
тот владеет миром. 
От цифр и статистики 
зависит многое, причём 
вне зависимости 
от масштабов задачи - 
от составления списка 
семейных покупок 
до планирования 
бюджета региона. 
Чтобы разобраться, 
откуда берутся 
данные и как их 
можно использовать, 
мы пригласили 
в гости руководителя 
территориального 
органа Федеральной 
службы государственной 
статистики 
по Белгородской области 
Вадима Абросимова.

- Вадим Юрьевич, как происходит 
сбор информации?

- Статистика - это одновременно и 
сложно, и просто. Значительную часть 
официальной статистической инфор-
мации в стране формирует Росстат 
на  основании форм федерального 
 статистического наблюдения, обследо-
ваний, переписей. В 2022 году Белго-
родстат выполнил более 1,5 тыс. стати-
стических работ, собрана отчётность по 
172 формам федерального наблюдения.

Статистическое наблюдение быва-
ет сплошным или выборочным. Оно 
проводится как в отношении органов 
власти, организаций, так и граждан, 
осуществляющих предприниматель-
скую деятельность на территории 
России. Наши респонденты - это око-
ло 8 тыс. крупных и средних предпри-
ятий, предоставляющих отчётность на 
постоянной основе, 18 тыс. организаций 
малого бизнеса и 42 тыс. индивидуаль-
ных предпринимателей, отчитывающих-
ся на выборочной основе. Мы всё это 
 аккумулируем, производим определён-
ные расчёты, логический и арифмети-
ческий контроль и формируем итоговые 
цифры.

- А по каким направлениям соби-
рается статистика?

- Статистика отражает всё, что свя-
зано с экономической деятельностью 
общества, включая производство и ре-
ализацию промышленной и сельскохо-
зяйственной продукции, строительство, 
работу транспорта, формирование и 
движение финансовых потоков, иннова-
ционную и инвестиционную деятельно-
сти, рынки товаров и услуг.

Большой пласт данных социальной 
статистики отражает процессы и явле-
ния занятости и безработицы, уровня и 
качества жизни населения. 

Отдельная отрасль - статистика насе-
ления - это численный состав, структура 
и воспроизводство населения в целом 
или его отдельных групп.

- Получается, что из года в год 
вы проделываете один и тот же 
процесс? Но ведь в вашей работе 
есть и крупномасштабные проек-
ты?

- Что касается первой части вашего 
вопроса - отчасти это так: из года в год 
мы проделываем один и тот же процесс 
производства статистических данных. 
Но при этом очень многое в нём меняет-
ся. Мы стараемся идти в ногу со време-
нем и учитывать его запросы. Меняется 
методология, содержание отчёта. Из-
меняется форма предоставления отчёт-
ности. На данный момент приоритетной 
задачей всей системы государственной 
статистики является цифровизация про-

цесса сбора информации, что в конеч-
ном итоге позволит снизить нагрузку на 
респондентов.

Что касается второй части ваше-
го вопроса: в 2022 году мы подвели 
итоги крупномасштабных работ, таких 
как Всероссийская перепись населе-
ния 2020 года, Сельскохозяйственная 
микроперепись 2021 года и Экономиче-
ская перепись малого и среднего биз-
неса. В результате мы получили уни-
кальные срезы данных, которых нет 
в административных источниках. Они 
послужат базой для статистической и 
аналитической работы на многие годы 
вперёд, станут основой для оценки эф-
фективности действующих и разработки 
новых государственных программ и про-
ектов. 

- Что показала Всероссийская пе-
репись населения 2020 года примени-
тельно к нашему региону?

- Перепись показала, что на терри-
тории области на 1 октября 2021 года 
проживало 1 млн 540 тыс. 486 человек. 
Конечно же, преобладает городское на-
селение, почти 56 % которого приходит-
ся на Белгород и Старый Оскол. Жен-
щин в области больше, чем мужчин, на 
113,4 тысячи. Это значит, что на 1000 
мужчин приходится 1159 женщин.

Продолжается рост среднего возрас-
та жителей области. За последний меж-
переписной период белгородцы стали 
старше на два года, а их средний воз-
раст составил 42,3 года, в том числе 
средний возраст мужчин составил - 39,8 
лет, женщин - 44,5 года.

Эти и другие характеристики населе-
ния области по итогам ВПН-2020 можно 
найти на официальном сайте Белгород-
стата.

- Сбором статистических дан-
ных занимается только ваша служ-
ба? Или есть ещё подобные или аль-
тернативные службы?

- Есть такой документ - Стратегия 

развития Росстата и отечественной 
статистики до 2024 года. Основной за-
дачей в ней определено создание циф-
ровой аналитической платформы, ко-
торая объединяет статистический учёт 
в России и позволяет вести его в циф-
ровом  формате по единой методике. 
Сейчас же статистическими исследова-
ниями занимается около 60 ведомств, 
и у всех разный подход. Так вот, эти 
ведомства собирают данные из различ-
ных источников и производят тысячи 
статистических показателей. Необходи-
мо создавать типовую универсальную 
модель производства статистической 
информации.

Для этого и нужна цифровая ана-
литическая платформа, которая даст 
возможность внедрить новую модель 
работы со статистикой. Данные будут 
содержаться в едином информацион-
ном пространстве, одновременно их 
качество должно перейти на новый уро-
вень. Через платформу будет осущест-
вляться однократное предоставление 
первичных статистических данных и их 
многократное повторное использова-
ние. Создание платформы позволит кон-
солидировать сбор статистики в России 
и создать единое хранилище первичных 
данных. К примеру, такую работу мы на-
чали в 2022 году. Для расчёта индекса 
потребительских цен регистрируются 
цены на отслеживаемые товары в тече-
ние определённого периода.

Задача состоит в том, чтобы пер-
вичные данные, т. е. цены на товары, 
получить из административных источ-
ников (прежде всего данных налоговой 
службы, собираемых с контрольно-кас-
совой техники). Сотрудники Белгород-
стата принимали участие в таком экс-
перименте по обучению искусственного 
интеллекта распознавать необходимые 
товары, услуги. Такая работа будет про-
должаться и в этом году. Использование 
«больших данных» позволит многократ-
но увеличить объём собираемой инфор-
мации, осуществлять расчёт индексов 

потребительских цен не только по реги-
онам и стране в целом, но и по муници-
пальным образованиям.

- Органы государственной ста-
тистики формируют огромное ко-
личество официальной статисти-
ческой информации. Как организован 
доступ к ней? Пользователи долж-
ны пройти регистрацию или суще-
ствует иной способ?

- Действительно, Белгородстат се-
годня - крупнейший информационный 
ресурс, содержащий актуальную ста-
тистическую информацию о жизни ре-
гиона. Общее количество показателей 
регио нальных баз данных по нашей об-
ласти на начало 2023 года составило 
около 1,4 млн значений. На нашем ин-
тернет-портале за прошедший год опу-
бликовано почти 3 тыс. документов.

Для доступа к этой информации до-
статочно найти в интернете сайт Белго-
родстата - и вот вы во власти интересу-
ющих вас цифр, показателей, событий.

- Как часто вы публикуете ста-
тистические данные?

- С различной периодичностью - от 
еженедельной до годовой. Для повыше-
ния заинтересованности пользователей 
в рубрике «Новости статистики» публи-
куется краткая информация о вышедших 
статистических изданиях. Мы широко 
используем новые форматы представ-
ления данных - инфографику и визуали-
зированные материалы в формате пре-
зентаций. 

За 2022 год на нашем сайте в раз-
деле «Официальная статистика» раз-
мещено 386 визуализированных инфор-
мационно-аналитических материалов, 
сопровождающих оперативную и офи-
циальную статистику. В рубрике «Инфо-
графика» опубликовано 32 материала 
к знаменательным датам и значимым 
событиям.

Наш интернет-портал предоставляет 
возможность через «Витрину данных» 

Цифры для жизни

Руководитель территориального органа Федеральной службы государственной статистики по Белгородской области Вадим 
Абросимов.
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Наша статистика
создавать аналитические отчёты и ис-
пользовать различные формы визуали-
зации.

У пользователей есть возможность 
бесплатно использовать современные 
аналитические технологии в виде циф-
ровой экосистемы - BI-платформа (от 
business intelligence - бизнес-аналити-
ка), которая автоматически собирает 
информацию из разных источников, со-
единяет в удобном формате и даёт воз-
можность строить отчётность, быстро 
и удобно анализируя большие объёмы 
данных.

Политика Белгородстата - это откры-
тость, доступность и понятность всех 
наших данных не только узкому кругу 
специалистов, но и всем категориям по-
требителей.

- А в социальных сетях можно 
найти информацию Белгородста-
та?

- Конечно. С 2019 года мы размеща-
ем информацию в социальных сетях. 
Работа с социальными медиа обуслов-
лена требованиями времени и призвана 
приблизить официальную статистику к 
конечному потребителю информации. 
Естественно, для нас, как и для многих 
государственных структур, это новый 
вид работы с пользователями статисти-
ческих данных, и мы совершенствуемся 
в этом направлении. На страницах Бел-
городстата в социальных сетях «ВКон-
такте» и «Одноклассники» в 2022 году 
опубликовано более 210 постов на акту-
альные темы. 

- Если я всё верно понял, то в ос-
новном вы формируете областную 
статистику. А как узнать информа-
цию по отдельным муниципальным 
образованиям?

- Вы правы, основной срез инфор-
мации формируется в целом по Белго-
родской области, потому что именно на 
этом уровне принимаются все значимые 
решения, прогнозы. Огромный объём 
статистических данных используется 
для подготовки значимых региональных 
документов. 

Но при этом есть показатели, фор-
мируемые в районном разрезе. Адми-
нистрации муниципальных образований 
являются потребителями нашей инфор-
мации именно такого плана.

Значительную роль в нашей работе 
играет база данных показателей муни-
ципальных образований (БД ПМО). В 
2022 году в БД ПМО были загружены 
показатели 43 статистических форм, 
размещено более 223 тыс. значений по-
казателей. Общее количество показате-
лей в БД ПМО по нашей области на на-
чало 2023 года составило около 1,4 млн 
значений.

- Изучает ли статистика вопро-
сы уровня жизни населения?

- Вопрос уровня и условий жиз-
ни населения находится в числе 
приоритетных для органов государ-
ственной статистики. Для этого орга-
низовано федеральное статистическое 
наблюдение по социально-демографи-
ческим проблемам. Это масштабный 
проект, позволяющий изучать именно 
качественную сторону жизни населения 
на уровне отдельно взятой семьи и че-
ловека.

Спектр вопросов, включённых в об-
следования, разнообразен и очень ши-
рок. Это условия проживания людей, до-
ступность и качество социальных услуг, 
репродуктивные планы и поведенческие 

факторы, влияющие на состояние здо-
ровья, распределение суточного фонда 
времени, использование информацион-
ных технологий и другие. 

Полученные сведения использу-
ются для мониторинга достижения 
показателей реализации федераль-
ных проектов «Старшее поколение» и 
«Укрепление общественного здоровья» 
национального проекта «Демография», 
при разработке мер демографиче-
ской и социальной политики, а также ко-
личественного измерения их эффектив-
ности.

Результаты наблюдения позволяют 
дать оценку эффективности существу-
ющих мер государственной поддержки 
семей с детьми и определить необхо-
димость принятия дополнительных мер, 
позволяющих семьям иметь желаемое 
число детей.

- Расскажите, как меняется каче-
ство жизни белгородцев? 

- Белгородстат - ровесник Белгород-
ской области: мы следим за изменения-
ми в её жизни с 1954 года. За это время 
соотношение городского и сельского на-
селения стало другим. Если в 1954 году 
в селе проживало 87 % белгородцев, то 
в 2021 году - 33 %. 

Интересно, что в области в 1954 году 
число собственных легковых автомоби-
лей составляло всего 116 машин, а в 
2021 году их было уже 510 тыс. А протя-
жённость автомобильных дорог региона 
выросла с 7 тыс. км в 1954 году до 22 
тыс. км в 2021-м.

Большие изменения произошли в 
жизни региона в 21-м веке. Они кос-
нулись и производственной сферы, и 
социальной. Наблюдается стабиль-
ное  увеличение площади жилищно-
го фонда региона: если в 2000 году 
его площадь составляла около 32 млн 
кв. метров, то к концу 2021 она вырос-
ла в 1,7 раза - до 52,2 млн кв. метров. 

Увеличивается доля площади жилищ-
ного фонда, обеспеченного всеми ви-
дами благоустройства. К концу 2021 
года это 80 % областного жилищного 
фонда.

И, пожалуй, предвосхищу ваш вопрос 
о заработной плате, доходах населения 
и пенсии: в нашем регионе среднеме-
сячная начисленная заработная плата 
одного работника в ноябре 2022 года со-
ставила 47 482 рубля, средний размер 
назначенной пенсии - 18 309 рублей. Де-
нежные доходы в среднем на душу на-
селения за январь - сентябрь 2022 года 
составили 38 193 рубля.

- А могли бы вы привести немно-
го статистики по городу Белгоро-
ду?

- Пожалуйста: по предварительным 
данным в 2022 году в городе родилось 
2665 детей, в том числе 1360 мальчиков 
(51 %) и 1305 девочек (49 %). В этот же 
период заключено 3004 брака. 

Всё больше белгородцев получают 
возможность улучшить свои жилищные 
условия. В 2022 году на территории об-
ластного центра построено и сдано в 
эксплуатацию почти 1,5 тыс. квартир об-
щей площадью 104,4 тыс. кв. метров и 
294 дома индивидуального жилья общей 
площадью 43,4 тыс. кв. метров. 

Белгород по-прежнему сохраняет 
свою инвестиционную привлекатель-
ность. Так, за январь - сентябрь 2022 
года сумма инвестиций в основной ка-
питал по крупным и средним предпри-
ятиям превысила 27 млрд рублей. На 
таких предприятиях областного центра 
в январе - ноябре 2022 года трудились 
102 тыс. человек. Среднемесячная но-
минальная начисленная заработная 
плата за этот период сложилась в раз-
мере 53 тыс. рублей. 

Сергей ЕЛИСЕЕВ
ФОТО «БЕЛГОРОД-МЕДИА»

С полной версией 
программы  

«Такая тема» 
можно 

ознакомиться 
по ссылке: 
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 ► В Белгороде почтили 
память воинов-
интернационалистов.

Встреча ветеранов боевых действий, 
приуроченная к 34-й годовщине выво-
да войск из Афганистана, состоялась 14 
февраля в Доме профсоюзов. С привет-
ственным словом к участникам меропри-
ятия обратился председатель городского 
Совета Вадим Радченко. Он пожелал 
воинам-интернационалистам крепкого 
здоровья, счастья и побед. Вадим Ви-
тальевич выразил признательность ве-
теранской организации за активную по-
мощь участникам боевых действий и 
членам их семей, а также воспитание 
молодого поколения в духе патриотизма 
и ответственности за свою Отчизну. На 
своей странице в социальных сетях пред-
седатель городского Совета заверил, 
что депутатский корпус всегда помогал 
и впредь готов всемерно поддерживать 
общественную организацию ветеранов 
боевых действий.

На встрече членам боевого брат-
ства, а также родственникам погибших 
 интернационалистов вручили памятные 
медали «100 лет. Генерал армии Дми-
трий Семёнович Сухоруков», приурочен-
ные к юбилею нашего земляка, командо-
вавшего Воздушно-десантными войсками 

с 1979 по 1987 годы. В церемонии на-
граждения принял участие Герой ЛНР, 
ветеран войны в Афганистане, полковник 
 Андрей Скорый. 

- В Афгане мы не делились на русских 
и украинцев. Последние восемь с поло-
виной лет я продолжаю на Донбассе во-
евать за Россию. С нами Бог, с нами по-
беда! - заявил Андрей Михайлович.

15 февраля на Музейной площади об-
ластного центра прошёл традиционный 
митинг в честь 34-й годовщины вывода 
советских войск из Афганистана. Участни-
ками митинга стали ветераны-афганцы, 
родственники погибших воинов-интерна-
ционалистов, активисты военно-патри-
отических организаций, представители 
власти. 

На митинге присутствовали первый 
заместитель председателя Белгород-
ской областной Думы Любовь Киреева, 
председатель Белгородского городского 
Совета Вадим Радченко, Герой России 
Вячеслав Воробьев. 

- Всегда тяжело потерять товарища, с 
которым ты был знаком, делил сухпаёк, 
боеприпасы. Это друзья, это какая-то ча-
стичка жизни твоей. Пока мы помним, они 
живы. Это, наверное, наша обязанность - 
помнить их, - подчеркнул Вячеслав Воро-
бьёв. 

- Я до сих пор помню 15 февраля 1989 
года. Я тогда оканчивал школу. И те кад-
ры, которые показывали по Централь-
ному телевидению, когда командующий 
Борис Громов спрыгивает с БТРа и пе-
ресекает по мосту реку Амударью, до сих 
пор остаются в моём сердце, - признался 
Вадим Радченко. 

После минуты молчания участники ми-
тинга возложили цветы и венки к мемо-
риальному комплексу. Памятник воинам-
афганцам был открыт в 1997 году. Здесь 
увековечены имена 82 белгородцев, не 
вернувшихся с той войны. Одним из них 
был Вадим Чеченев. Ему тогда было 
всего 19 лет.

- У него была мечта стать лётчиком, но 
он не прошёл по зрению, - рассказывает 
мать воина Валентина Чеченева. - Он с 15 
лет занимался парашютным спортом на 
аэродроме в Томаровке. В армию призва-
ли сразу в Воздушно-десантные войска. 
После учебки он отправился в Афганистан. 

Сегодня фотография Вадима Чече-
нева - среди героев Афганистана, лица 
которых гордо смотрят с мемориала на 
Аллее Памяти. Глава региона Вячеслав 
Гладков откликнулся на инициативу бел-
городцев в рамках губернаторского про-
екта «Решаем вместе». Мемориальный 
комплекс «В честь воинов, погибших в 
Афганистане в 1979 - 1989 годах» откры-
ли в микрорайоне Черёмушки областного 
центра. 

- Если бы инициативные, неравнодуш-
ные белгородцы не объединились, и не 
сказали, что здесь нужна Аллея Памяти 
для будущего поколения, для патриоти-
ческого воспитания, то этой аллеи и не 
было бы, - подчеркнул заместитель главы 
администрации Белгорода по строитель-
ству Василий Голиков. 

Инициатором создания мемориала 
выступил председатель Белгородской 
общественной организации «Союз ве-
теранов Афганистана» Николай Са-
нин. Теперь вдоль аллеи, проходящей 
между школой № 27 и многоэтажкой 
на ул. Садовой, 51а, установлены 18 
мемориальных досок, на которых раз-
мещена краткая информация о павших 
белгородцах- интернационалистах. 

Виктор АПАЛЬКОВ,  
Анастасия ИЛЬИНА

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Афганистан навсегда в наших сердцах



9№ 6 (1999) 
17 февраля 2023 г.

НАШ БЕЛГОРОД
gazetanb.ru Наши даты

Вам есть что рассказать о любимом городе и его замечательных людях? Пишите нам на е-mail: nashbel@belnovosti.ru

Мероприятие прошло под руковод-
ством начальника Центрального тамо-
женного управления Сергея Рыбкина. 
На совещании подвели итоги работы в 
2022 году по направлениям таможен-
ного оформления и таможенного кон-
троля, правоохранительной деятельно-
сти, контроля после выпуска товаров, а 
также определили основные задачи на 
2023 год.

Гуманитарная помощь 
и вынужденные 
переселенцы

В 2022 году Белгородская таможня 
действовала в статусе таможни факти-
ческого контроля, а специфика работы 
определялась непосредственной бли-
зостью к местам проведения специ-
альной военной операции. В условиях 
меняющейся обстановки на границе с 
Украиной требовались оперативные ре-
шения, чёткие и слаженные действия. 
До 24 февраля 2022 года с учётом 
установленных коронавирусных огра-
ничений функционировали лишь много-
сторонний автомобильный пункт про-
пуска (МАПП) Нехотеевка, 
железнодорожный пункт 
пропуска Валуйки и воз-
душный пункт пропуска 
Белгород. 

Позже был период, 
когда движение было 
организовано во всех 
автомобильных пунктах 
пропуска. Начиная с 8 мар-
та 2022 года, совершались 
таможенные операции, свя-
занные с оформлением гу-
манитарной помощи. Через 
пункты пропуска Вериговка, 
Логачёвка, Шебекино и Не-
хотеевка Белгородской таможни 
проследовало порядка 150 колонн и бо-
лее 8 тыс. тонн грузов с гуманитарной 
помощью жителям Украины и Донбасса. 
Таможенные операции в отношении то-
варов с гуманитарной помощью совер-
шались в максимально короткие сроки. 
Основными товарами гуманитарной по-
мощи были продукты питания, средства 
гигиены, строительные материалы. 

Также осуществлялось перемещение 
лиц, вынужденно покидающих террито-
рию Украины, и жителей приграничных 
населённых пунктов. Через пункты про-
пуска проследовало более 500 тыс. фи-

зических лиц, более 120 тыс. транспорт-
ных средств для личного пользования. В 
пунктах пропуска таможенный контроль 
осуществлялся на выездной основе в 
пунктах временного содержания, в не-
которых локациях было изменено место 
совершения таможенных операций.

Из-за обстрелов со стороны ВСУ 
было принято решение об эвакуации 
должностных лиц таможенных постов. 
В настоящий момент многосторонние 
автомобильные пункты пропуска в Бел-
городской таможне не функционируют, 
должностные лица эвакуированы, одна-
ко продолжают выполнять свою работу.

Работа 
в современных условиях

В связи с активной переориентаци-
ей товарных потоков и изменением ло-
гистических маршрутов белгородские 
таможенники оказывают содействие в 
таможенном контроле автомобильного 
транспорта и грузов на российско-азер-
байджанском и российско-грузинском 
направлениях. В зону деятельности 
таможенного поста Верхний Ларс Се-

веро-Осетинской таможни и таможен-
ного поста Яраг-Казмаляр 

Дагестанской таможни из 
Белгородской области 
командированы долж-
ностные лица, а также 
передислоцированы ин-
спекционно-досмотро-
вые комплексы.

Внутренние таможен-
ные посты Белгородской 

таможни работают в обычном 
режиме, таможенники рабо-
тают с участниками внеш-
неэкономической деятель-
ности - это горнорудные, 
животноводческие, продо-

вольственные предприятия Белго-
родской области. 

В 2022 году в отношении товаров, 
оформленных в регионе деятельности 
таможни в соответствии с технологией 
удалённого выпуска, уплаченные тамо-
женные платежи составили почти 17,5 
млрд рублей.

В сравнении с 2021 годом экспорт 
региона увеличился на 3,6 %. Незначи-
тельно - на 5,7% - снизился внешнетор-
говый оборот Белгородской таможни (в 
основном за счёт импорта). При этом в 
течение года активно вводились меры 
поддержки внешней торговли. За 12 

месяцев экономия бизнеса в регионе в 
связи с обнулением ставок ввозных та-
моженных пошлин составила 306 млн 
рублей.

По направлению таможенного кон-
троля после выпуска товаров было 
доначислено свыше 187 млн рублей, 
взыскано более 154 млн рублей. Коли-
чество выявленной незаконной нико-
тинсодержащей и табачной продукции 
почти в три раза превысило показатели 
прошлого года.

В целом, в 2022 году Белгородская 
таможня зарегистрировала около 1,5 
тыс. дел об административных право-
нарушениях и возбудила 20 уголовных 
дел, в том числе и по контрабанде нар-
котических средств, психотропных и 
сильнодействующих веществ. Все дела 
возбуждены в отношении конкретных 
лиц, общая масса изъятых веществ со-
ставила более 3 кг.

Задачи на 2023 год
- Несмотря на то, что год был непро-

стой, Белгородская таможня достойно 
справилась с поставленными задачами 
и трудностями. Хочу отметить оператив-
ное реагирование руководства таможни 
на изменяющуюся обстановку. Ключе-
вое направление нашей работы - это 
содействие законопослушному бизнесу 
и ускорение всех процессов. Белгород-
ская таможня должна эффективно взаи-
модействовать с электронной таможней. 
Также необходимо уделять особое вни-
мание оформлению людей, вынужден-
но покидающих территорию Украины, и 
товаров для нужд специальной военной 
операции. Всё должно происходить в 
приоритетном порядке и оперативно, - 
подчеркнул начальник Центрального та-
моженного управления Сергей Рыбкин, 

обозначая приоритетные задачи на 2023 
год.

Начальник Белгородской таможни 
Алексей Архипов отметил, что основ-
ные показатели достигались в тесном 
взаимодействии с государственными, 
правоохранительными и контролирую-
щими ведомствами региона. 

- Специфика и особенности работы 
могут измениться практически в любой 
момент, основная наша задача - быть го-
товыми к различному развитию событий. 
Конечно, важнейшая задача - это функ-
ционирование пунктов пропуска, - отме-
тил Алексей Николаевич.

Присутствовавшие на совещании ру-
ководители органов власти отметили по-
ложительные итоги межведомственного 
взаимодействия и озвучили приоритет-
ные направления совместной работы в 
2023 году, в том числе по линии выяв-
ления и пресечения оборота наркотиков, 
контрафактной и немаркированной про-
дукции, валютного контроля и другим на-
правлениям.

Несмотря на сложную обстановку, 
коллектив Белгородской таможни по ито-
гам 2022 года вошёл в тройку лидеров в 
конкурсе на лучший коллектив таможен-
ных органов Центрального таможенно-
го управления. А лучшим коллективом 
таможенного поста, в отличном от ав-
томобильного пункте пропуска, признан 
Валуйский таможенный пост. Призёром 
среди таможенных постов в автомобиль-
ных пунктах пропуска стал Шебекинский 
таможенный пост имени В.А. Данкова. 

На расширенном совещании были 
вручены награды должностным лицам, 
которые внесли наиболее значительный 
вклад в обеспечение экономической без-
опасности страны.

Ирина ЖИХОВА
ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ БЕЛГОРОДСКОЙ ТАМОЖНИ

31 год в 31-м регионе
 ► 14 февраля свой день рождения отметила Белгородская 

таможня. Она была образована в 1992 году приказом 
Государственного таможенного комитета Российской 
Федерации. Накануне очередной даты на расширенном 
совещании Белгородской таможни подвели итоги 2022-го 
и определила задачи на 2023 год.
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- Начать свою карьеру в федеральной 
противопожарной службе ГПС МЧС Рос-
сии можно после обучения в Академии 
государственной противопожарной служ-
бы МЧС России, - рассказывает началь-
ник отдела кадров ГУ МЧС по Белгород-
ской области, подполковник внутренней 
службы Ольга Спесивцева. - Академия в 
этом году отмечает свой юбилей - 90 лет 
со дня образования и является первым 
в стране высшим учебным заведением, 
которое с 1933 года выпускает специали-
стов в области обеспечения пожарной 
безопасности.

Поступить в вуз МЧС России могут юно-
ши и девушки в возрасте от 17 до 30 лет, 
имеющие среднее общее образование 
после окончания 11 классов или среднее 
профессиональное образование после 
окончания колледжа. В 2023 году набор 
юношей и девушек на бюджетную форму 
обучения проводится по следующим на-
правлениям:

• пожарная безопасность (специалист, 
срок обучения - 5 лет; по этому направле-
нию обучаются исключительно юноши);

• техносферная безопасность (бакалав-
риат, срок обучения - 4 года);

• информационные системы и техноло-
гии (бакалавриат, срок обучения - 4 года; 
по данному направлению обучаются толь-
ко юноши).

Чтобы поступить в вуз, необходимо 
подать заявление в Главное управление 
МЧС России по субъекту Российской Фе-
дерации, пройти военно-врачебную комис-
сию и профессиональный отбор по месту 
жительства, а затем успешно сдать ЕГЭ 
по профильным предметам и преодолеть 
минимальный порог баллов (математика 
(профильная) - 27 баллов; русский язык - 
36 баллов; физика - 36 баллов). 

Лица, имеющие среднее профессио-
нальное образование, вместо ЕГЭ сдают в 
академии экзамены по профильным пред-
метам. После этого необходимо прибыть 
в академию на абитуриентские сборы и в 
рамках вступительной кампании пройти 
медицинское обследование, психологиче-
ский отбор, сдать математику и физиче-
скую подготовку.

Академия ГПС МЧС России располага-
ется по адресу: Москва, ул. Бориса Галуш-
кина, 4. Контактный телефон приёмной 
комиссии в вузе: +7(495) 617-27-27 (доба-
вочный 23-93). 

Пётр и Настя поженились два года 
назад, познакомились на встречах для 
молодёжи, организованных при прихо-
де храма Николая Чудотворца района 
Савино культурной столицы нашей Ро-
дины - Санкт-Петербурга. Венчались 
там же в августе 2020. Духовником 
семейной пары стал пожилой батюш-
ка Леонид, он понравился новоиспе-
чённым супругам своей открытостью, 
чувством юмора и мудрыми советами, 
которые помогали им ладить. 

Жизнь стала меняться с переездом 
мамы Насти из малосемейки в их новую 
квартиру. Клавдия Степановна ре-
шила сдавать свой угол, чтобы быть 
ближе к дочери. Она боялась, что Пётр 
будет её обижать, как это было в её 
молодости (отец Насти занимался ру-
коприкладством). Женщина частенько 
становилась предметом его насмешек, 
критики, её супруг не мог подавить 
в себе мятеж, гнев, смирить стра-
сти, пока не преставился. Тёща счи-
тала, что зять мало зарабатывает, 
поэтому денежные средства, выручен-
ные от сдачи квартиры, будут им как 
раз большим подспорьем, да и здоровье 
Клавдию Степановну стало часто под-
водить - мучили гипертонические кри-
зы. Оставлять её одну Настя боялась, 
поэтому переезд тёщи даже не обсуж-
дался.

Самовоспитанием Пётр не занимал-
ся. Этим и воспользовались нечести-
вые с запятнанной совестью, кото-
рые нашли лазейку в его душу. На тот 
момент у супруги Петра Насти было 
притуплено чувство сострадания, она 
больше внимания уделяла болящей ма-
тери, нежели супругу. В связи с этим 
он чувствовал себя одиноким, ненуж-
ным. Между супругами всё больше и 
больше возникала пропасть. А духов-
ник семейной пары отец Леонид не мог 
воздействовать на эту ситуацию, так 
как был тяжело болен. Клавдия Степа-
новна помрачена: проявляла скупость, 
бесстыдство, безрассудность, безум-

ность, непокорность зятю, чем выво-
дила его из себя. 

Пётр считал, что взгляды Клавдии 
Степановны несовместимы с христи-
анской любовью, её жизненные установ-
ки противны истине и справедливости. 
Когда Пётр уходил из дома, в голове у 
него мелькала мысль, что его семейная 
драма случилась из-за недостатка ума, 
терпения, что ему не хватило любви, 
он не смог приспособиться к особен-
ностям болезни Клавдии Степановны. 
Молодой мужчина хотел проверить от-
ношения разлукой и временем.

Ещё до свадьбы Пётр познакомился 
с Константином - жителем Купчан-
ского района. Эта местность имела 
дурную славу, можно даже сказать, 
криминальную. Через Константина не-
честивые люди оказали услугу Петру - 
дали в долг при покупке новой «двушки», 
этим и зацепили мастера на все руки. 
Труд должника использовали, угрожая, 
что его семейное гнездышко пойдёт 
с молотка в случае сопротивления их 
правилам и установкам. Пётр чинил 
малую и крупную бытовую технику, 
часы, ювелирные изделия. Работа была 
поставлена на поток.

Сначала нечестивые его не раз-
дражали, были к нему по-доброму рас-
положены. Да и Пётр, уставший от 
семейных скандалов, женских истерик, 
не прочь был провести время в муж-
ской компании за рюмкой. Но со време-
нем пристрастие к спиртному только 
усиливалось, а отношения с новыми 
товарищами стали портиться. «Дру-
зей», находящихся в распри, мщении, 
ненависти, он пытался ставить в 
определённые рамки. Христианские 
наставления Петра оказались не по 
нутру купчанской банде, всего его за-
мечания воспринимались в штыки, они 
отвечали злоречием, злобой, ссорой с 
ним и жестокостью. Пару раз Петру 
дали понять где его место. Заказы 
шли без остановки, день сменял другой. 
Мужчина затосковал по дому. Он вспо-

минал добрую улыбку Насти, заботу и 
внимание, её желание примирить его с 
тёщей.

Всё чаще холостяцкая жизнь дава-
ла о себе знать острой тупой болью 
в области желудка. Увлечённый рабо-
той, Пётр часто забывал об основных 
потребностях организма, а его новые 
друзья не спешили о нём заботиться, 
да и не принято это в мужском общежи-
тии, каждый здесь сам себе обслуга - и 
повар, и уборщица, и врач.

Так и попал отверженный Пётр в 
местную больницу с язвой желудка, а 
Константин был поставлен над ним 
смотрящим, чтобы не упустить цен-
ного работника.

Периодически ему приносили новые 
заказы и, несмотря на нарушение ре-
жима лечебного учреждения, Пётр про-
должал выполнять рутинную работу, 
которая ему, как болящему, не приноси-
ла больше радости, а наоборот, томи-
ла его и забирала последние жизненные 
силы. 

Через свою куму, которая работала 
медсестрой в купчанской больнице, На-
стя узнала, что супруг находится на 
крючке у вымогателей и шантажистов. 
Она обратилась к отцу Иоанну - ново-
му своему духовнику за советом. Тот 
сказал не оставлять молитву и поста-
раться навестить больного. Когда она 
решила прийти в больницу к супругу, то 
у входа в палату встретилась лицом к 
лицу с Константином. Тот, опасаясь, 
что Пётр вернётся в семью, затеял 
скандал. Настя не выдержала этой ти-
рады и угроз в адрес супруга, вступила 
в конфликт, чем вызвала ярость Кон-
стантина. Он набросился на супруже-
скую пару и избил обоих. Хорошо, что 
вовремя подоспели санитары, которые 
вызвали полицию. Настя достала из 
кармана носовой платок, протирая све-
жие кровоточащие ушибы Петра, сооб-
щила, что Клавдия Степановна уже как 
сорок дней назад преставилась, оста-
вив семейной паре свою квартиру в 
малосемейке, которую сдавала. Теперь 
они смогут покрыть все долги Петра 
и наконец-то жить в мире и согласии. 
Тем более что через пару месяцев на 
свет появится их первенец.

 ► Расширен список 
образовательных услуг, 
которые можно оплатить 
материнским капиталом. 
Об этом рассказывает 
старший помощник 
прокурора области 
Ольга Манохина.

Постановлением Правительства РФ 
от 17 октября 2022 г. № 1842 внесены из-
менения в Правила направления средств 
или части средств материнского капитала 
на получение образования ребёнком или 
детьми и осуществление иных связанных 
с получением образования детьми расхо-
дов.

Материнским капиталом также можно 
оплатить образовательные услуги инди-
видуального предпринимателя. Это могут 
быть услуги частного преподавателя, него-
сударственного детского сада или школы. 
Обязательным условием является нали-
чие у индивидуального предпринимателя 
лицензии на образовательную деятель-
ность.

Для оплаты Пенсионным фондом Рос-
сии нужно представить заявление и за-
ключённый с индивидуальным предпри-
нимателем договор с расчётом стоимости 
через отделение ПФР и МФЦ либо вос-
пользоваться порталом Госуслуг или сай-
том ПФР. 

Выбираем профессию  ■ Вопрос - ответ

 ■ Разъясняет прокуратура

Хорошая новость 
для родителей

 ► Выпускники белгородских школ интересуются: как стать 
высококлассным пожарным?

Преодолевая  
превратности судьбы

 ■ Читатель - наш автор

 ► В редакцию «Нашего Белгорода» обратился наш читатель 
Николай Григорьевич Калякин, написавший притчу. 
Публикуем её в полном виде.
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Не жди меня, мама
С заявлением о краже в полицию обратилась по-

жилая женщина. Когда её не было дома, из кварти-
ры пропал телевизор. Подозрения пали на её сына, 
который ведёт асоциальный образ жизни, нигде не 
работает и злоупотребляет спиртным. 

Вскоре мужчина признался в содеянном. Он живёт 
вместе с матерью. Дождавшись удобного момента, 
сын забрал телевизор и отправился в ломбард. День-
ги он сразу же потратил на алкоголь. Сумма причи-
нённого ущерба составила около 8000 рублей.

В отношении подозреваемого возбуждено уголов-
ное дело. 

Обернулась прибыль убытком 
Жительница областного центра обратилась за по-

мощью в дежурную часть отдела полиции № 2. У её 
15-летнего сына обманом похитили сотовый теле-
фон.

Участковые уполномоченные вышли на след по-
дозреваемого - молодого мужчины. По предвари-
тельным данным, он был в игровом компьютерном 
клубе, где и заметил подростка. Познакомился с ним, 
расположил к себе и предложил лёгкий заработок. 
Для этого парню надо было сдать свой мобильник в 
ломбард. Аферист пообещал школьнику, что уже ве-
чером выкупит устройство, а также доплатит сверху 
2 тыс. рублей.

Зайдя в первый же торговый центр, злоумышлен-
ник сделал вид, что сдал мобильник в ломбард. В ка-
честве гарантии он оставил подростку тысячу рублей 
и скрылся. На связь молодой человек больше не вы-
шел. Подросток понял, что попался на уловку мошен-
ника и рассказал обо всём родителям. Сумма причи-
нённого ущерба составила более 25 тыс. рублей.

А сам мошенник стал фигурантом уголовного дела. 
Теперь ему грозит до пяти лет лишения свободы. 

Седина - в бороду, бес - в ребро
Сотрудники медицинского учреждения сообщили 

в полицию, что к ним на скорой помощи доставили 
70-летнюю пациентку со множественными перелома-
ми рёбер, верхней челюсти и носа. В ходе проверки 
участковые уполномоченные установили, что женщи-
на пострадала в ходе конфликта с сожителем. Подо-
зреваемый, которому 67 лет, задержан. 

Выяснилось, что накануне происшествия пара 
вместе распивала спиртное. Во время застолья меж-
ду сожителями произошёл конфликт. Мужчина отпра-
вился спать, а проснувшись, вспомнил, что подруга 
обидела его. Разбудив женщину, он жестоко избил 
её. 

Следственный отдел ОМВД России по Белгород-
скому району возбудил уголовное дело. Санкции 
статьи (Умышленное причинение тяжкого вреда здо-
ровью) предусматривают до восьми лет лишения 
свободы.

Легко ли продать чужой дом?
Белгородские оперативники раскрыли мошенни-

чество, совершённое под предлогом продажи недви-
жимости. Злоумышленник, который живёт в Новго-
родской области, разместил на одном из популярных 
сайтов объявление о продаже дома на улице Везель-
ской в Белгороде. Фото недвижимости он нашёл в 
интернете. Предложением заинтересовался житель 
села Долбино Белгородского района. Связавшись с 
продавцом и обговорив условия сделки, покупатель 
перечислил задаток - 10 тыс. рублей. Однако после 
получения денег продавец перестал выходить на 
связь. 

Сотрудники уголовного розыска ОМВД России по 
Белгородскому району выехали в служебную коман-
дировку в Новгородскую область и изобличили подо-
зреваемого в преступлении. 

Деньги потратил быстро
Представители организации, специализирующей-

ся на строительстве многоквартирных домов, сооб-
щили в полицию о пропаже электрокабеля с террито-
рии одного из объектов. 

В результате оперативно-розыскных мероприятий 
сотрудники полиции задержали подозреваемого. Им 
оказался молодой мужчина, который проник на тер-
риторию строящегося дома, похитил электрокабель 
и сдал в скупку цветных металлов. Сумма причинён-
ного ущерба составила около 110 тыс. рублей. Выру-
ченные деньги молодой человек потратил.

Возбуждено уголовное дело. Сотрудники полиции 
проверяют фигуранта на причастность к совершению 
аналогичных преступлений.

 ■ Криминальная хроника

 ► Мировой суд Западного округа 
Белгорода признал ранее судимого 
белгородца виновным в умышленном 
повреждении чужого имущества. 

Он задумал разбить автомобиль своего знакомого в 
отместку за то, что тот не хотел пускать его к себе домой 
на ночлег. Подсудимый прыгал по крыше автомобиля, 
бил ногами по лобовому стеклу, бамперу, правому боко-

вому зеркалу. После совершения преступления скрылся. 
В результате автомобиль знакомого был сильно повреж-
дён. Материальный ущерб оказался значительным - экс-
перты оценили его в 76 103 рубля.

В ходе судебного разбирательства подсудимый при-
знал себя виновным и раскаялся. Ущерб, причинённый 
преступлением, он возместил полностью. Ему назначи-
ли 200 часов обязательных работ. 

Лиана КУЗЬМИЧ, 
старший помощник прокурора города

Личный состав подразделения по-
здравил начальник управления Рос-
гвардии по Белгородской области 
генерал-майор полиции Дмитрий 
Мещерин.

- Ваша деятельность остаётся од-
ним из главнейших звеньев системы 
обеспечения общественного поряд-
ка в стране. Сотрудники подразде-
лений лицензионно-разрешительной 
работы и государственного контроля 
выполняют ответственные задачи в 
сфере профилактики преступности и 
обеспечения антитеррористической 
защищённости объектов, выполняют 
важную функцию в работе, которую 
Росгвардия проводит с населением. 
Их всегда отличают высокие дело-
вые качества, личная порядочность 
и трудолюбие. Особую благодар-
ность выражаю ветеранам службы, 
стоящим у истоков её формирова-
ния, - отметил он. 

На территории области зареги-
стрировано около 40 тыс. владельцев гражданского 
оружия, у которых в собственности свыше 62 тыс. еди-
ниц оружия. За прошлый год сотрудники подразделе-
ния провели более 39 тыс. проверок, выявлено около 
2 тыс. нарушений правил оборота оружия, нарушите-
ли привлечены к административной ответственности. 
2 090 стволов изъято, 503 - сданы добровольно. В уста-

новленном законом порядке аннулировано 222 разре-
шения на право хранения и ношения оружия у граждан. 

В завершение мероприятия отличившиеся сотруд-
ники были награждены ведомственными медалями, по-
чётными грамотами, благодарностями, а также им объ-
явили о присвоении очередных званий.

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ УПРАВЛЕНИЯ РОСГВАРДИИ

Арсенал под защитой  ■ Дата

 ► В зимний период риск 
возникновения пожаров 
в жилом секторе очень велик. 
Неправильная эксплуатация печей 
и электрообогревателей нередко 
приводят к трагедии. 

Именно поэтому каждый день инспекторы управле-
ния надзорной деятельности и профилактической ра-
боты Главного управления МЧС России по Белгород-
ской области проводят рейды. В первую очередь они 
приходят в частные дома с печным отоплением, а так-
же туда, где живут многодетные семьи, пожилые люди.

Задача инспекторов - рассказать горожанам о не-
обходимости соблюдать правила пожарной безопас-
ности, помочь им уберечь жильё от пожара, сделать 
его безопасным и не допустить гибели от огня. Помимо 
инструктажа о мерах пожарной безопасности, сотруд-
ники МЧС вручают памятки с номерами телефонов экс-
тренных служб. 

Главное управление МЧС России по Белгород-
ской области настоятельно рекомендует жителям 
и гостям региона всегда соблюдать требования 
пожарной безопасности. При первых признаках воз-
никновения пожара (запаха горелой изоляции, дыма), 
следует отключить электроприбор от сети, вынув вил-
ку шнура питания из розетки. Если горение не прекра-
тится, необходимо залить очаг возгорания водой и со-
общить о случившемся в пожарную охрану. В случае 
интенсивного горения надо покинуть помещение во из-
бежание отравления токсичными продуктами горения.

Для безопасной эксплуатации печей необходимо 
соблюдать такие рекомендации:

- не разжигать печи легковоспламеняющимися жид-
костями (бензин, керосин);

- не оставлять без присмотра топящиеся печи, а так-
же не поручать надзор за ними малолетним детям;

- не хранить дрова и уголь на предтопочном листе;

- не перекаливать печь;
- золу и шлак, которые выгребли из топки, необхо-

димо проливать водой и удалять в безопасное место.
В случае пожара немедленно звоните по телефо-

нам 101 или 112.
ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ ГУ МЧС ПО БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

От искры - большая беда  ■ Профилактика

Приятель бывает жестоким  ■ Сообщает прокуратура

 ► Сотрудники подразделений государственного контроля 
и лицензионно-разрешительной работы Росгвардии отметили 
профессиональный праздник. Эта служба была образована 12 февраля 1969 года. 
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Наш фоторепортаж

 ► 11 февраля 
в центральном парке 
Белгорода прошёл 
спортивный забег 
«Хаски-Trail». Посмотреть 
на гонки пришли сотни 
жителей областного 
центра. 

- Для взрослых у нас запланирована 
дисциплина «Кани-кросс» - это бег в связ-
ке с собакой. Каждому участнику нужно 
показать лучший результат, преодолев 
дистанцию 400 м за короткое время, - 
объясняет руководитель клуба активного 
отдыха «Хаски 31» Алина Латышева. 

Вереника Заболотная преодолела 
400 метров со своим королевским пуде-
лем по имени Хайли. Собаке два года, 
она обучена ноузворку - искусству на-
хождения предметов по запаху. Курчавая 
красавица - постоянная гостья различных 
выставок и соревнований.

- Эта собака - отличный компаньон, 
который принимает участие во всех соба-
чьих мероприятиях, которые только могут 
быть, - рассказывает Вереника.

Максим Нечаенко пришёл на сорев-
нования без питомца. Он попросил у ор-
ганизаторов самую крупную собаку. Ха-
ски Юка сразу после старта дала понять 
Максиму, на что она способна. 

- Это было очень быстро! К такой ско-
рости меня жизнь не готовила! - со сме-
хом признаётся Максим. - Она бежит, ты 
бежишь за ней, тебе нужно проходить 
препятствия, а она бежит и бежит! И ты 
вместе с ней по колёсам прыгаешь, дер-
жишь её. Это было нечто, я очень рад! 
В следующем году я обязательно приду.

Соревнования длились почти два 
часа. Максим Лобышев пробежал дис-
танцию за минуту 19 секунд и занял 
первое место среди мужчин, а среди 
женщин победила Александра Шаткова 
с результатом минута 46 секунд. Тянула 
спортсменов к финишу одна и та же со-
бака по кличке Терра.

В этот день положительных эмоций 
хватило всем. Взрослые и дети катались 
на упряжках, фотографировались с голу-
боглазыми хаски, участвовали в забеге. 
Ведь давно доказано, что десять минут 
общения с собакой позволяют снизить 
уровень стресса и улучшить наше эмо-
циональное и физическое самочувствие.

Денис СТРЕМОУСОВ
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Зимние сказки от хаски
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На новом месте
Десятки книголюбов собрались на пер-

вом этаже торгового центра. Здесь, непо-
далёку от главного входа, разместилась 
яркая локация с креативными фотозона-
ми, книжными стеллажами и мягкими пу-
фами-подушками. 

Вот уже седьмой год универсальная 
научная библиотека участвует во Всерос-
сийской акции «Дарите книги с любовью». 
Сейчас в ней задействованы все библи-
отеки Белгородской области - более 600 
учреждений. В России акцию запустили в 
2017 году. БГУНБ сразу подхватила эту 
интересную и полезную инициативу. 

Поначалу мероприятие устраивали на 
площадке библиотеки. Тогда гости могли 
принести свою книгу в общий фонд и бес-
платно выбрать какое-то издание себе по 
душе. Со временем организаторы стали 
расширять программу. Так в празднич-
ном расписании появились мастер-клас-
сы по созданию книг и театральные вы-
ступления. 

В этот раз наполнение акции также по-
радовало гостей разнообразием и насы-
щенностью: книжный развал, литератур-
ные композиции, чтения стихотворений, 
викторина и другие активности очень при-
шлись по вкусу белгородским книголюбам.

Выбор локации для праздника не слу-
чайно пал на «Сити Молл». Представи-
тели библиотеки хотели вывести акцию 
книгодарения на новый уровень и захва-
тить как можно большее количество бел-
городцев.

- В этом году мы решили выйти в мас-
сы - туда, где много людей. Хочется на-
помнить горожанам, что когда-то книга 
была лучшим подарком, - комментирует 
Елена Бабичева, ведущая праздника и 
заведующая центром чтения БГУНБ.

Руководство «Сити Молла» сразу от-
кликнулось на предложение создать та-
кой культурно-развлекательный тандем. 
Торговый комплекс не только предоставил 
пространство для мероприятия, но и по-
мог с вместительными стеллажами и ком-
фортными пуфиками.

- Теперь ещё больше белгородцев уз-
нает об этом празднике. Мы осваиваем 
новые пространства. Вместе с нами сюда 
переходят те читатели, которые привыкли 
проводить время на площадке библио-
теки. Это возможность по-новому взгля-
нуть на чтение. Рядом с книгой может 
существовать не только библиотечное 
пространство, но и локация торгово-раз-
влекательного центра, - рассказывает за-
меститель директора БГУНБ Елена Бо-
чарникова.

Книга - лучший подарок
Начало программы ознаменовалось 

викториной. Белгородцы подходили к сто-
лу ведущей и опускали руку в стеклянную 
вазу, полную цветных бумажек с самыми 
разными вопросами. За правильный ответ 
гости могли выбрать любую приглянувшу-
юся книгу.

Андрей Махов пришёл на мероприятие 
вместе со своей девушкой.

- Мы попали сюда практически спон-
танно. Услышали об этом буквально 
вчера. Ну и подумали: почему бы и нет? 
Вдруг удастся найти какое-нибудь сто-
ящее издание. И вот - получилось вы-
играть книгу в викторине. Очень полезно 
и совершенно не скучно. Побольше бы 
таких мероприятий. Мы сами книголюбы. 
Читаем нечасто, но всегда вместе, - рас-
сказал молодой человек.

Познавательная часть программы ока-
залась действительно интересной. Так, 
посетители вечера узнали, почему книга 
столь долгое время считалась очень цен-
ным и дорогим подарком. Как рассказала 
ведущая, в Средневековье книги изготав-
ливались полностью вручную. На созда-
ние одного такого издания порой уходило 
по нескольку лет. Подобные книги могли 
быть необычно проиллюстрированы, при 
их создании нередко применялась настоя-
щая кожа, а в оформлении использовали 
драгоценные камни и золото.

- Книга - это не просто подарок или учеб-
ник. Книги дают уникальную возможность 
пообщаться с писателями, которые неиз-

менно оставляют частичку себя в каждом 
произведении, - подчёркивает ведущая.

Рядом с фотозоной расположился 
книжный развал - пространство обмена 
книгами. Отсюда можно свободно взять 
понравившуюся книгу или положить на 
полку издание из собственной домашней 
библиотеки. Здесь же - зона мастер-клас-
сов. Импровизированную мастерскую 
устроили педагоги Белгородского центра 
технологического образования и детского 
технического творчества. Центр уже не-
однократно сотрудничал с универсальной 
научной библиотекой. Совместно они про-
вели не одно познавательно-творческое 
мероприятие. И в этот раз представители 
центра с удовольствием приняли при-
глашение поучаствовать в акции «Дарите 
книги с любовью». На протяжении всего 
вечера дети мастерили уникальные подел-
ки своими руками. Например, они сплели 
книжную закладку из бумаги и атласных 
ленточек в цветах триколора. Кроме того, 
дети обучились созданию миниатюрного 
дневника и попробовали себя в моделиро-
вании книги. Вместе с педагогами ребята 
сконструировали необычную объёмную 
открытку с картой Белгородской области, 
городской символикой и информационны-
ми вставками.

Руководители мастер-классов Елена 
Несветова и Юлия Сечная поделились 
мыслями о вечере.

- Ценность этих интерактивов в том, 
что мы не только учим детей создавать 
интересные поделки своими руками, но и 
прививаем им чувство любви и уважения 
к родному краю. Кроме того, такой вид из-
делий отлично подходит к тематике сегод-
няшней акции. Встреча приятно удивляет. 
Всё очень ярко и необычно, - добавили 
педагоги.

Мастер-классы, громкая музыка, книж-
ный развал и викторина сопровождались 
творческими выступлениями воспитан-
ников театральной студии «Альтер Эго». 
Дети разных возрастов демонстрировали 
свои навыки в ораторском искусстве и ак-
тёрском мастерстве. Все композиции были 
основаны на творениях известных литера-
турных деятелей. Среди репертуара юных 
артистов оказались фрагменты произведе-
ний Феликса Лопе де Вега, Александра 
Блока, Надежды Тэффи и других.

Самые маленькие участники студии, 
одевшись в народные костюмы, проде-
монстрировали динамичные выступления 
в форме спектакля с элементами танца. 
Кроме того, маленькие артисты читали 
стихотворения и разыгрывали сценки из 
русских сказок. Именно постановки по 
фольклорным мотивам открыли театраль-
ную сторону праздника.

Более взрослые воспитанники «Альтер 
Эго» удивили зрителей настоящими мини-
спектаклями. Например, особое умиление 
у гостей вызвала композиция «Шуточка», 
созданная по одноимённому рассказу Ан-
тона Чехова.

Марина Филатова посетила вечер 
книгодарения вместе с мужем и детьми. 
В ожидании очередного театрального вы-
ступления женщина просматривала полки 
книжного развала.

- Меня заинтересовала детская книжка 
на английском языке. Думаю, это будет 
отличная возможность и для младшего, 
и для старшего ребёнка потренироваться 
в изучении иностранного языка. Кстати, в 
викторине удалось выиграть книгу с сове-
тами по воспитанию, - с улыбкой заключи-
ла гостья.

Мария ЛЕБЕДЕВА
ФОТО АВТОРА

Книгой поделись с другим
 ► 14 февраля празднуют Международный день дарения 

книг. Белгородская государственная универсальная научная 
библиотека не первый год отмечает эту дату. В МТРК «Сити 
Молл «Белгородский» прошло тематическое мероприятие, 
приуроченное к празднику. 
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 ► Белгородцы выиграли 
награды первенства 
ЦФО по художественной 
гимнастике.

В подмосковном Раменском заверши-
лось первенство ЦФО по художественной 
гимнастике, в котором участвовали спорт-
сменки из Белгорода. По итогам турни-
ра Арианна Ким завоевала серебряную 
медаль в дисциплине «финал-мяч», а её 
землячка Дарина Глебова замкнула трой-

ку лучших в дисциплинах «многоборье» и 
«финал-лента».

Команда Белгородской области в со-
ставе Анны Сумской, Киры Пыхтиной, 
Алины Польшиной, Таисии Рудненко, 
Александры Прокоповой и Софии Иг-
натенко выиграла бронзовые медали в 
дисциплинах «групповые упражнения - 
многоборья», «групповые упражнения - 
один предмет (пять скакалок), «групповые 
упражнения - один предмет (пять мячей).

ФОТО ЦЕНТРА СПОРТИВНОЙ ПОДГОТОВКИ 
БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

 ► «Белогорье» уступило 
новосибирскому 
«Локомотиву» в четырёх 
партиях. 

В матче, от которого во многом зависе-
ла судьба четвёртого места по итогам ре-
гулярного чемпионата, сильнее оказался 
новосибирский «Локомотив». В Туле на 
нынешней условно домашней площадке 
«Белогорья» он обыграл «львов» в четы-
рёх партиях, хотя белгородцы едва не за-
тащили игру в пятый сет.

У гостей в стартовом составе вы-
шел не Илья Казаченков, а нападаю-
щий сборной Сербии Дражен Лубурич. 
«Локомотив» сразу зашёл с козырей: с 
первым темпом новосибирцев у «Бело-
горья» справиться никак не получалось. 
Ильяс Куркаев мощно прошёл перед-
нюю линию и тут же отметился эйсом - 
2:5. Лубурич довёл разницу до пяти мя-
чей - 4:9. «Локомотив» хорошо играл на 
блоке, тащил в защите, у хозяев не всё 
получалось в атаке, поэтому первую 
партию гости забрали без особых про-
блем.

В свою игру «львы» начали играть 
во втором сете. Разыгрался Мохаммед 
Аль-Хачдади, ему помогали Павел Те-
тюхин и Руслан Галимов. «Белогорье» 
стало чаще цеплять блоком нападающих 
«Локомотива» и спасало много мячей в 

защите. Как захватили хозяева лидер-
ство в дебюте партии, так и не отдали его 
до самого конца, хотя «железнодорожни-
ки» не раз сравнивали счёт.

После смены сторон повторилась исто-
рия первого сета - 2:5. «Локомотив» сыграл 

надёжно, немало мячей забил Лубурич, не 
забывал Константин Абаев и о Куркаеве 
с Дмитрием Лызиком, хорошо проявил 
себя Омар Курбанов. Периодически бел-
городцы не справлялись с подачей гостей.

В четвёртой партии вёл «Локомотив», 
преимущество которого в какой-то мо-
мент дошло до четырёх мячей. Дважды 
«львы» подбирались вплотную, могли 
даже в концовке выйти вперёд, но упу-
стили такую возможность, а потом обид-
ные ошибки помогли «Локомотиву» за-
вершить партию и матч в свою пользу.

У «Белогорья» самым результатив-
ным оказался Мохаммед Аль-Хачдади, 
набравший 24 очка. Старший тренер бел-
городцев Сергей Брусенцев после игры 
отметил, что его подопечные всю игру 
сыграли грязно.

- Новосибирск сыграл лучше в ключе-
вые моменты, а мы ошибались, особен-
но в конце четвёртой партии. Не справи-
лись с первым темпом «Локомотива», а 
когда вроде бы начало что-то получать-
ся, когда те начали ошибаться, ненуж-
ный брак дал нам «минус» в игре, - по-
дытожил наставник.

ФОТО С ОФИЦИАЛЬНОГО САЙТА ВК «БЕЛОГОРЬЕ»

Сибирский шлагбаум  ■ Волейбол

В первом поединке 2023 года бел-
городский «Салют» разгромил курский 
«Авангард-М» в товарищеской встрече 
со счётом 14:1, сообщает пресс-служба 
клуба. Встреча в крытом манеже Белго-
рода прошла с преимуществом хозяев, 
которые 14 раз огорчили голкипера кур-
ской футбольной молодёжки. У «Салюта» 
хет-триком отметился Владислав Су-

хов, дубль оформили Евгений Дегтярёв 
и Николай Бояркин.

Напомним, что первый учебно-трени-
ровочный сбор у подопечных Виктора 
Навоченко запланирован с 18 по 25 фев-
раля в Кисловодске, а ближайшая офици-
альная игра пройдёт в Москве в первый 
день апреля. Соперник - столичная «Ро-
дина-2».

 ► Наши спортсмены 
отличились на 
Всероссийских 
соревнованиях по пулевой 
стрельбе.

В Ижевске завершились первенство 
России и Всероссийские соревнования по 
пулевой стрельбе, в которых участвовали 
белгородские стрелки, сообщает регио-
нальный центр спортивной подготовки. По 
итогам соревнований в первенстве страны 
в дисциплине ПП-60 Кристина Ермакова 
завоевала бронзовую медаль. Девушка 
также отличилась в дисциплине ПП-180, 
вместе с Анастасией Хорунжей и Эвели-
ной Шеиной замкнув тройку сильнейших.

А в дисциплине ПП-ПС Кристина Ер-
макова и Александр Ковалёв завоева-
ли бронзовые медали. На Всероссийских 
соревнованиях Ермакова в дисциплине 
МПП-60 выиграла золото и серебро.

Меткие выстрелы  ■ Пулевая стрельба

Мастерицы  
ленты и булавы

Разминка перед стартом  ■ Футбол
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 ► Футболисты «Салюта» разгромили молодых курян 
в контрольном матче.
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 ■ Художественная гимнастика
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Наш досуг

По горизонтали: Клемма. Асеев. Блин. Слиток. 
Угол. Мишо. Ройс. Ета. Ноша. Гуси. Нюни. Вист. 
Осин. Нотация. Апаш. Три. Латы. Торос. Веник. 
Узник. Гейша. Ягодник. Пудра. Гора. Айова. 
Сборник. Авлос. Ткачи. Пиала. Авша. Ткач. Паз. 
Ноль. Леда. Надя. Скат. 

По вертикали: Термос. Абориген. Вселенная. 
Вт. Синусоида. Кам. Изнанка. Клавир. Тазы. 
Игра. Штурман. Аркада. Трын. Тату. Стек. 
Евгений. Инер. Шкив. Зебу. Арестант. Анапест. 
Одна. Головотяп. Ноги. Окраина. Палаш. Дейл. 
Аста. Нина. Вальс. Ланч. 

Ответы 
на сканворд,
опубликованный 
в № 5
от 10.02.2023 г.

ГОРОСКОП

Источник: astro-ru.ru

С 20 ПО 26 ФЕВРАЛЯ
Что звёзды обещают

ОВЕН 
Планы могут поменяться. Вероятны важные пе-
реговоры. Середина недели благоприятна для 
духовных практик. Приложенные усилия дадут 
нужный результат. Для поддержки организма по-
дойдут плавание или фитнес.
ТЕЛЕЦ 
Стоит воздержаться от выяснения отношений с 
окружающими. Середина периода может быть 
связана с запутанными событиями. Старайтесь 
выбирать однозначные слова при общении. На 
выходных будьте готовы проявить гибкость.
БЛИЗНЕЦЫ 
Поездки лучше отложить на будущее. Экзоти-
ческая или непривычная кухня может вызвать 
проблемы с желудком. Вероятно перспективное 
знакомство как в романтической сфере, так и в 
карьере. Смело отправляйтесь на вечеринки.
РАК 
Неделя ознаменуется романтикой. Важно подой-
ти к знакомствам разумно. Возможно, вы даже 
встретите будущего наставника. Также период 
подходит для духовного развития. В семье сей-
час лучше избегать разговоров о финансах.
ЛЕВ 
Может сложиться напряжённая ситуация в се-
мейных или любовных отношениях. Не нужно 
вступать в споры, будьте терпимее и не позво-
ляйте ранить себя. Чтобы избежать финансовых 
потерь, отложите походы по магазинам. Не поме-
шает аккуратность в быту.
ДЕВА 
Пора позаботиться о близких и о себе. Не отказы-
вайте семье в помощи и следите за собственным 
здоровьем. Отдых - лучшее лекарство. Середина 
недели складывается неоднозначно. Помните, 
что ваши слова могут быть использованы против 
вас. 
ВЕСЫ 
Звёзды не рекомендуют в начале недели поку-
пать близким подарки. Желание угодить может 
привести к обратным результатам. Особое вни-
мание стоит уделить здоровью и укреплению 
иммунитета. Выходные лучше провести в тихой 
обстановке.
СКОРПИОН 
В эти дни можно столкнуться с непониманием. 
Чтобы не допустить разногласий в семье, не за-
тевайте ремонт или генеральную уборку. Влю-
блённые Скорпионы ощутят обострение чувств. 
Домашний отдых - лучший вариант для выход-
ных.
СТРЕЛЕЦ 
Чтобы сохранить хорошую репутацию, не стоит 
делиться личной информацией с незнакомцами. 
Будьте выше пустых сплетен. Период поможет 
укрепить семейные и дружеские связи. Домаш-
няя обстановка порадует уютом и теплом.
КОЗЕРОГ 
Стоит переключить своё внимание на духовные 
ценности. Будьте внимательны в общении с 
окружающими. Это поможет избежать обмана и 
мошенничества. Период отлично подходит для 
свиданий с любимым человеком и дружеских 
знакомств.
ВОДОЛЕЙ 
Смену имиджа лучше отложить на будущее - 
окружающие могут скептично отнестись к пере-
менам. Финансовая сфера порадует перспекти-
вами. Шопинг тоже пройдёт успешно. Выходные 
прекрасно подойдут для домашнего отдыха.
РЫБЫ 
Будьте бдительны в путешествиях и на дорогах. 
Всегда важно соблюдать ПДД. Период прекрасен 
для творческих личностей. Ваши шедевры впе-
чатлят всех. Отличной идеей станет посещение 
концерта, выставки или музея.

Календарь погоды на неделю с 17 по 23 февраля
17.02

ПТ
18.02
СБ

19.02
ВС

20.02
ПН

21.02
ВТ

22.02
СР

23.02
ЧТ

Атмосферное 
давление,
мм рт.ст. 

ночью  746
днем    746

ночью  744
днем    734

ночью  729
днем    732

ночью  732
днем    734

ночью  735
днем    733

ночью  733
днем    734

ночью  735
днем    734

Температура 
воздуха, °C

ночью   -13
днем       -5

ночью   -11
днем       -2

ночью     -1
днем        1

ночью     -3
днем       -1

ночью     -6
днем       -2

ночью     -9
днем       -2

ночью     -5
днем        0

Комментарий 
к погоде

Переменная 
облачность, 
без осадков

Облачно, 
небольшие 

осадки

Переменная 
облачность, 
неб. осадки

Переменная 
облачность, 

неб. снег

Переменная 
облачность, 

неб. снег

Облачно, 
небольшой 

снег

Облачно, 
небольшой 

снег
Направление 
ветра В Ю-З З З В С С

Скорость
ветра, м/с 3 5 6 6 2 4 2

cgms.ru

Купил вчера невыигрышный лотерейный би-
лет. Могу ли я, согласно Закону о правах по-
требителя, сдать его обратно? 

***
- Знаешь, почему я улыбаюсь? 
- Потому что у тебя работают лицевые мыш-
цы.

***
Этих банкиров не поймёшь! Сначала предлага-
ют взять деньги, а как только возьмёшь, сразу 
требуют обратно.

***
- Леночка, кардиологи развенчали миф о пользе 
бокала вина за ужином. 
- Согласна! Два бокала, не меньше. 

***
И вот, Золушка вышла замуж за принца. Он 
разбросал по её комнате лепестки роз, но в 
полночь они превратились в носки...

***
В лыжной гонке на 20 км первым пришёл к 
финишу гонщик Петров. Вторым и третьим 

пришли медведи. Поиски остальных лыжников 
продолжаются.

***
Народная мудрость. Дай человеку рыбу, и он 
будет сыт весь день. Погугли рыбу один раз, и 
будешь видеть контекстную рекламу про рыб 
всю жизнь.

***
Иногда думаю: «Ну и дураком же я был пять 
лет назад!». Причём каждые пять лет так ду-
маю.

☺■ Анекдоты недели■ Мудрые мысли
Как я буду жить сегодня для того, чтобы создать 
завтра, которому я привержен?

Тони Роббинс
Хорошо сделано - это лучше, чем хорошо сказано.

Бенджамин Франклин
Не быть любимым - это всего лишь неудача, не лю-
бить - вот несчастье.

Альбер Камю
Самый определённый способ добиться успеха - 
всегда пробовать ещё раз.

Томас Эдисон

СМОТРИТЕ НАС 
в сети кабельных операторов  

города Белгорода и Белгородской области 

НА 22 КАНАЛЕ 
ПАО «Ростелеком» , МТС,  

«Зелёная точка», «Русич-ТВН»

Телеканал «Белгород 24»

#БЕЛГОРОДМЕДИА

Читайте актуальную информацию  
на сайте www.belnovosti.ru

Подписывайтесь на наши страницы во всех соцсетях
Реклама
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ЦЕНЫ ЭТОЙ НЕДЕЛИ

МЯСНЫЕ 
ПРОДУКТЫ

(килограмм/руб.):
свинина: шея - 420, вырезка - 330, 
лопатка - 280, задняя часть на ко-
сти - 280, крестец - 330, рёбра - 300, 

рулька - 100, сало - 120, говяди-
на: на кости - 410, вырезка - 660, 
печень - 450, сердце - 250, язык - 
750, кролик - 450, индейка - 350. 
Тушка/ руб.: курица - 135, кролик - 
500, индейка - от 2700. 

МОЛОЧНЫЕ ПРОДУКТЫ 
(килограмм/руб.): творог - 300; 
(литр/ руб.) молоко - 90, сметана - 480, 
сливки - 400. 

ОВОЩИ - ФРУКТЫ - ЗЕЛЕНЬ
(килограмм/руб.): картофель - 30, 
свёкла - 50, лук репчатый - 60, мор-
ковь - 50, капуста - 25, капуста пе-

кинская - 120, капуста цветная - 230, 
огурцы - 310, помидоры - 200, перец -
250, шампиньоны - 180, яблоки - 65, ба-
наны - 150, лимоны - 200, апельсины -
200, виноград - 250, киви - 250, ман-
дарины - 100. 
Пучок/руб.: лук - 25, укроп - 25, пе-
трушка - 25, салат - 50, щавель - 30, 

базилик - 50. 
А также масло растительное - 135, 
яйца - 35, мёд (3-литровая банка) - 
1950 руб. 

ЦВЕТЫ (штука/ руб.):
гвоздики - 80, розы: местная - 80, им-
порт - 140, хризантемы: ветка - 200, од-
ноголовая - 180, букет лилий - 300.

Не является публичной офертой. Реклама.

торговый центр СЕМЕЙНЫЙРЕКЛАМА
ПОЗДРАВЛЕНИЯ

ОБЪЯВЛЕНИЯ
Тел.: 23-14-42

На правах рекламы

В экспозиции представлены как клас-
сические творения мастеров Венеции, так 
и работы российских авторов. Каждая из 
70 масок расписана и украшена вручную.

- Мы надеемся, что выставка понравит-
ся и взрослым, и школьникам, и студен-
там. Она позволяет окунуться в феерич-
ный, яркий и красивый мир венецианского 
карнавала. Это многовековая история 
западноевропейской культуры, поэтому 
посетители узнают много интересного о 
Венеции. Этот город располагается на 
118 островах, там почти нет привычного 
нам транспорта и можно передвигаться 
только пешком или на лодках. И, конеч-
но, этому месту присуща особая роман-
тика, - рассказывает экскурсовод Елена 
Шокова.

История венецианского карнавала бе-
рёт своё начало из Древнего Рима, где 
ежегодно устраивали торжественные 
гуляния в честь бога земледелия Сатур-
на, которые называли Сатурналиями. Во 
время праздника действовали специаль-
ные правила: было запрещено наказы-
вать преступников и принуждать рабов к 
какому-либо труду - вместо этого неволь-
ников усаживали за один стол с господа-
ми, наделяя равными правами. 

Позже идею всеобщей демократии 
в Венеции стали олицетворять карна-
вальные маски. Каждый год в феврале 
город на несколько дней превращает-
ся в площадку для костюмированных 
представлений. Участники наряжаются 
в праздничные костюмы, скрывая лица 

от любопытных взглядов. Так стираются 
грани между героем и подлецом, знатным 
богачом и простолюдином - вместо них 
лишь обезличенные маски, свободные от 
предрассудков. Неудивительно, что куль-
тура ношения масок не только сохрани-
лась и дошла до наших дней, но и до сих 
пор развивается. Познакомиться с наибо-
лее знаковыми для итальянской культуры 
масками предлагает данная выставка.

Коллекция музея представлена тре-
мя группами экспонатов. В выставочном 
зале размещены коллекционные маски-
сувениры начала XX века, авторские ра-
боты современных итальянских мастеров 
и работы российских дизайнеров и худож-
ников из Ставропольского края. Каждая 
маска имеет свою историю, глубоко ухо-
дящую корнями в традиции, быт и нравы 
итальянцев. Например, одна из любимых 
масок венецианцев Баута ценилась не 
только за свою простоту и скромность, но 
и за удобство - в ней можно было спокой-
но есть и пить, не открывая своего лица. 
Это универсальный атрибут карнавала, 
пользующийся популярностью как у муж-
чин, так и у женщин.

Полной противоположностью Бауты 
можно назвать исключительно женскую 
маску Моретта, которая отличается от 
других традиционных масок практически 
во всём.

- У каждой маски свой способ крепле-
ния на голову, но более экзотичной вы не 
увидите. «Смуглянка», «Немая служан-
ка», «Моретта» - много названий можно 
услышать. Она чёрная, на ней нет ни-
каких приспособлений для крепления, 
кроме штырька на внутренней стороне, 
который приходилось удерживать во рту. 
Ещё её называют «Отрада мужей» и «Ма-
ска семейного благополучия», потому что 
женщина в этой маске могла изъясняться 
только жестами, - поясняет Елена.

Моретта была горячо любима извест-
ным итальянским авантюристом Джако-
мо Казановой (сам же он носил Бауту), 
который истолковывал молчаливость 
дам, носящих её, как манящую и со-
блазнительную загадку. Кроме того, со-
временники отмечали, что чёрный цвет 
маски выгодно подчёркивал благородную 
бледность лица, которая ценилась в то 
время в высшем свете.

Основой для карнавальных масок по-
рой служили и трагические страницы 
итальянской истории. Например, маска 
Доктора чумы, напоминающая об эпи-
демиях «чёрной смерти», прокатившихся 
по Европе. Прототипом для неё послужил 
реальный элемент одежды врачей Сред-
невековья.

- Её придумал французский доктор 
Шарль де Лорм. Она была кожаная, с за-
крытыми глазницами и очень крепко при-
легала к лицу. Для безопасности она за-
крывалась чёрным плащом, а дополняла 
эту зловещую картину палка, поскольку 
доктор к больным даже не прикасался, - 
объясняет экскурсовод.

Узнаваемость маске придавал харак-
терный вытянутый клюв, в который вра-
чи закладывали лекарственные травы и 
другие средства в надежде избежать за-
ражения.

Немалой популярностью пользуется 
маска кота, или Ньяга - единственная 
анималистическая маска на праздниках в 
Венеции. Это дань уважения кошкам, ко-
торые сослужили добрую службу горожа-
нам, ловя мышей в их домах и сохраняя 
тем самым драгоценные запасы продук-

Хитрости анонимности
 ► В Белгородском государственном музее народной 

культуры открылась выставка «Венецианский карнавал», 
посвящённая истории и традициям костюмированного 
праздника в Италии. 

Наша культура

тов. До нас дошли свидетельства, что в 
давние времена за хорошего кота-мыше-
лова давали столько золота, сколько он 
весил. 

Отдельного упоминания заслуживают 
работы ставропольских художников. Опи-
раясь на традиции итальянских предше-
ственников, они смогли вдохнуть в клас-
сические образы новые смыслы. Об этом 
говорят, например, маска Вольто, вы-
полненная в стиле стимпанк, или анима-
листическая маска Венецианской дамы 
в виде бабочки. 

Некоторые из масок вошли в обиход 
итальянцев благодаря популярности так 

называемых комедий дель арте - теа-
трализованных выступлений на улицах 
города с яркими и запоминающимися 
персонажами. С расцветом этого жанра 
горожане стали наряжаться в маски лю-
бимых героев -  Арлекина, Коломбины, 
Пьеро и других. Об истории каждой из 
них можно узнать на выставке «Венеци-
анский карнавал» вплоть до 19 марта. 
Экспозиция располагается по адресу: 
Гражданский проспект, 61. Билеты мож-
но приобрести на сайте организации и в 
кассе музея.

Никита МИГУЛИН
ФОТО АВТОРА

Реклама


